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Biólogo alerta sobre risco 
de retorno das aulas antes 
da vacinação

Marcelo Freitas 
defende 
prorrogação do 
auxílio emergencial

Carlos Pimenta alerta 
sobre golpe aplicado 
para casos Covid-19

Gasolina regista alta 
no preço e assusta 
consumidores em 
Montes Claros

Ingleses destacam 
expectativa de vida 
em Montes Claros 

Idosos dos asilos de Moc 
recebem segunda dose no 
penúltimo dia

ONG nordestina 
implantará projetos de 
melhoria educacional no NM

Cimams confirma 
parceria com a 
CREDCA-NM

Codanorte pede ajuda do Idene 
para expandir Norte de Minas 
sem lixões

DIVULGAÇAO 

Produtores de mel e derivados 
discutem ações para fortalecer o setor

O presidente do Consórcio de Desenvolvimento Ambiental do Norte de Minas (Codanorte), Eduardo Rabelo, 
prefeito de Francisco Dumont se reuniu com o diretor-geral do Idene, Nilson Borges, quando pediu a ajuda do 
órgão para ampliar a quantidade de municí�pios no Programa Norte de Minas Sem Lixões, desenvolvido pelo con-
sórcio. 

O Congresso Nacional deverá votar nos pró-
ximos dias a prorrogação do auxílio emergen-
cial voltado para pessoas que perderam renda e 
enfrentam dificuldades para se manter em meio 
aos efeitos duradouros da pandemia de Co-
vid-19 no país. O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas declarou nessa ontem (10/02) 
que é favorável a prorrogação do benefício. “O 
auxílio-emergencial cumpriu um importante 
papel social em 2020. 

O deputado Carlos Pimenta, presidente da 
Comissão de Saude da Assembleia Legislativa, 
alertou a sociedade e acionou as polícias Fe-
deral e Civil para apurar um golpe aplicado 
em pessoas para coletar os dados cadastrais, 
usando como argumento a pandemia coro-
navirus. Em discurso na sessão da Assembleia 
Legislativa ele explica que recebeu uma ligação 
de uma pessoa conhecida pedindo mais escla-
recimentos sobre a reunião que foi convidado 
para fazer no seu gabinete. 

A revista inglesa Nature Medicine apontou 
a cidade de Montes Claros em 112º lugar na 
pesquisa sobre a longevidade e as causas de 
morte, em estudo realizado em 363 cidades 
com mais de 100 mil habitantes de nove países 
na América Latina.

A gasolina disparou de preço em Montes 
Claros, aumentando R$ 0,29 o litro em menos 
de oito dias para quem pagar a dinheiro ou no 
cartão de débito. No cartão de crédito, o preço 
está em R$ 5,40. No dia 2 de fevereiro a gasoli-
na estava sendo vendida a R$ 4,869 em Montes 
Claros e agora, subiu para R$ 5,159 o litro.
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SAÚDE 7

O deputado Tadeu Martins Leite participou, virtual-
mente, do 1º Encontro de planejamento situacional e es-
tratégico, promovido pela Cooperativa dos Apicultores e 
Agricultores Familiares do Norte de Minas (Coopemapi) 
e destacou a necessidade do poder público apoiar o se-
tor que movimenta grande parte da economia do estado 
e, de modo especial, do Norte de Minas.

Tadeu Martins Leite sugere medidas para estimular a ca-
deia produtiva no estado
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Na era da internet e redes so-
ciais, em que estamos totalmente 
expostos e passíveis a julgamentos 
rigorosos, é possível que surjam cri-
ses e os efeitos desse problema são 
imprevisíveis. Por isso, é importante 
contar com uma equipe especiali-
zada e experiente para o gerencia-
mento de crise, principalmente sob 
o ponto de vista da comunicação, já 
que muitos desses contratempos são 
minimizados a partir de um trabalho 
concentrado em se comunicação 
com o público e a imprensa, além 
de outras ações, obviamente, que 
são feitas para efetivamente finalizar 
essa fase tenebrosa.

Porém, o trabalho de resolver cri-
ses pode começar com a prevenção, 
que é uma atividade diretamente 
relacionada a complience, palavra 
bastante falada, hoje, e que de certa 
forma tem a ver com a responsabili-
dade dos “porta vozes” da empresa 
com relação aos assuntos que eles 
possam expor e, acima de tudo, se-
rem transparentes.

Dessa forma, a prevenção efi-
ciente supõe um excelente esque-
ma de Assessoria de Imprensa, que 
estabelece o relacionamento com o 
mercado por meio dos formadores 
de opinião. E, obviamente, sempre 
de forma transparente, que não faça 
sobrar dúvidas, como por exemplo, 

materiais confusos a respeito da im-
prensa, os quais podem gerar pro-
blemas de imagem.

Além disso, é preciso ter um po-
sicionamento ético, não somente 
aquele que é passado internamento, 
a ética, missão, visão e valores, mas 
também cumprir com a política in-
terna de posicionamento no merca-
do. Uma vez que a gestão conseguiu 
planejar e trabalhar essa formatação, 
é possível ter um excelente trabalho 
de visibilidade e disposição da marca 
junto aos formadores de opinião.

Ultimamente, especialmente 
com os escândalos da Operação La-
va-Jato, temos visto muitas empresas 
se posicionando de uma maneira 
completamente inadequada, apesar 
de já ter sido inadequado em outros 
pontos, o que agrega um problema 
de crise gerado por um mau com-
portamento dos seus dirigentes, já 
que a empresa isoladamente não 
age, quem age são os dirigentes. En-
tão, eles já têm esse problema, pois 
tiveram comportamentos que não 
atendem àquilo que se estabelece 
como boas práticas de gestão, a fim 
de ter uma comunicação eficaz.

É relevante ressaltar que assim 
que a crise se instala, como o caso 
de executivos respondendo a pro-
cessos e empresas com a reputação 
abalada, é essencial que a organiza-

ção, imediatamente, se posicione de 
uma forma adequada no mercado, 
que ela saiba como se desculpar 
junto à opinião pública por eventu-
ais erros que foram cometidos, uma 
vez que esses erros estão compro-
vados e solidificados. Muitas vezes, 
nota-se que os responsáveis pela 
imagem corporativa ignoram as des-
culpas, como se isso e nada fossem 
a mesma coisa, o que auxilia na cri-
se e piora a situação da marca junto 
aos diversos públicos, que compõe 
a imagem da instituição.

Nessas situações, é recomen-
dado assumir o comportamento 
inadequado e sinalizar que o erro 
ocorreu, mas que houve um apren-
dizado e repreensão. Com isso, a 
instituição vai adotar práticas de 
transparência e, que de certa forma, 
aquele problema que gerou toda a 
crise está sendo resolvido, além de 
que os consumidores podem es-
perar outro comportamento com 
relação aos dirigentes e à empresa 
em si.

Como Assessora de Imprensa, 
em tais momentos, recomendo mui-
tas vezes que seja emitido um Co-
municado Oficial, pois a ação pode 
auxiliar na retratação e transparên-
cia. Nesse comunicado, a empresa 
se posiciona de maneira adequada, 
dentro da lei, da ética e com respei-

to àqueles que consomem seus pro-
dutos, que de certa forma garantem 
a sua sobrevivência no mercado.

Essa ação pode ser uma pode-
rosa aliada ao gerenciamento da 
crise e, de certa forma, marca uma 
mudança de postura. De outro lado, 
é igualmente importante que o res-
ponsável pela Assessoria de Impren-
sa dessa empresa tenha a preocupa-
ção de passar para o mercado ações 
positivas que tenha desenvolvido ao 
longo do tempo, já que a tendência 
numa crise é que você foque total-
mente naquele problema, esque-
cendo-se que a empresa também 
teve outra atuação que não foi total-
mente negativa, em que contribuiu 
em outros momentos.

Por mais danosa que possa estar 
a imagem da instituição, sempre tem 
o outro ponto de vista, que pode ser 
mostrado e reconstruído. Porque a 
imagem de uma empresa que se 
destrói, também é possível recons-
truir, não existe um passe de mágica 
a respeito de uma ação que você vá 
fazer e que de uma hora para outra 
desapareça com os problemas dessa 
empresa. É um processo complexo 
de comunicação, com ações asserti-
vas e positivas, relacionamento com 
a imprensa e o público-alvo, além 
de outras atividades igualmente im-
portantes.

O prefeito de Januária Maurício Almeida (PP) reforçou que é a fa-
vor e apoia a escala em regime de revezamento 24x96 da enfermagem 
do Hospital Municipal de Januária (HMJ). Segundo Maurício, cum-
prindo às 40 horas estatutárias, conforme já determina esta lei, não 
há que se contrapor a referida escala. O prefeito disse ainda que está 
preparando um estudo que definirá a viabilidade para tentar instituir 
as tão sonhadas 30 horas semanais para a enfermagem na cidade. Um 
anseio de todo profissional de enfermagem no Brasil, defendido in-
clusive pelo Conselho Federal de Enfermagem (Cofen), e que em Ja-
nuária poderá se tornar uma realidade, em breve. Durante a reunião 
ficou demonstrado ao prefeito que, conforme demonstra o Anexo um 
da lei municipal 112/2020 que instituiu e regulamentou a escala de 
trabalho, há o cumprimento das 40 horas semanais, com seis plantões 
mensais de 24 horas, mais um plantão de 12 horas e ainda quatro 
horas de participação nas oficinas de educação continuada, que men-
salmente vem capacitando os servidores da enfermagem.

Rodrigo Maia defende fortalecer a pauta dos municípios no 
Parlamento

Resolução-TSE 22.610/2007 é clara e desfiliação sem justa causa 
libera o partido para pedir a decretação da perda do mandato eletivo 
O ex-presidente da Câmara Rodrigo Maia pode perder o mandato, 
caso cumpra a ameaça de filiar-se a outra sigla. É o que prevê a lei, a 
menos que o partido abra mão do seu mandato. Mas abrir mão desse 
direito é opção cada vez mais distante na executiva nacional do DEM, 
em razão do ambiente muito ruim criado pelo próprio Maia, que acu-
sa o partido de “traição” para justificar a derrota do seu candidato 
à própria sucessão. No DEM, cresce o movimento para não deixar 
barata a “deserção” de Maia. 

Aproximação entre Bolsonaro e Collor aumenta

O presidente Jair Bolsonaro está cada vez mais próximo do ex-pre-
sidente Fernando Collor de Mello, atual senador pelo estado de Ala-
goas. Bolsonaro já tinha pedido ajuda de Collor para questões ligadas 
à política externa e agora, acatou suas sugestões em relação a ques-
tões ligadas à Petrobras. Os dois estiveram juntos novamente durante 
o evento “Participa + Brasil, posaram para fotos e eram só sorrisos. 
Logo após o evento, Collor foi às redes sociais agradecer a Bolsonaro.

Ponte antiga passa por duplicação para oferecer mais seguran-
ça a condutores e pedestres

A ponte localizada nos cruzamentos das avenidas Deputado Este-
ves Rodrigues e João XXlll está sendo duplicada, passando dos anti-
gos 8 metros de largura para quase 16. Além disso, ela está recebendo 
duas largas passarelas dos dois lados, cada uma com 2,5 metros de 
largura. Já foram batidas as estacas da ponte, e atualmente está sendo 
realizada a concretagem dos blocos, dando estrutura à via. As obras 
do Complexo Viário João XXlll irão agilizar consideravelmente a mo-
bilidade urbana.

Cimams lança cartilha

Com a finalidade apresentar aos novos gestores municipais das 
regiões do Norte de Minas e Vale do Jequitinhonha, o Consórcio In-
termunicipal Multifinalitário da Área Mineira da Sudene (Cimams) 
está lançando a Revista/Cartilha “Desenvolvendo Cidades onde a vida 
acontece”.

Com esta iniciativa do novo presidente do Cimams, Valmir Morais 
de Sá, de Patis, pretende-se oferecer aos municípios consorciados, 
maior conhecimento da entidade e dos serviços que estão à dispo-
sição e como cada departamento atua impresso, apresentar um 
apanhado com histórico, serviços, metas e tudo que os municípios 
consorciados e os que pretendem fazer parte do quadro de filiados 
precisam saber para ajuda-los no desenvolvimento das suas cidades, 
onde a vida acontece.

 Senadores articulam no auxílio emergencial

A prorrogação do auxílio emergencial aos mais afetados pela pan-
demia de Covid-19 já é consenso entre os senadores, que defendem a 
discussão urgente do tema. O governo federal sinalizou que negocia 
o pagamento de um novo auxílio aos trabalhadores informais para 
suceder o benefício pago desde o ano passado e cujos últimos re-
passes foram efetuados no fim de janeiro. “A pandemia não acabou e 
o auxílio emergencial tem de voltar! Teremos ampla discussão sobre 
o assunto esta semana no Senado Federal. E eu apoiarei a continui-
dade do auxílio”, anunciou na internet a senadora Rose de Freitas 
(MDB-ES)

GLORINHA MAMELUQUE
PRESIDENTE DA ACADEMIA MONTES-CLARENSE DE LETRAS, DA 

ACADEMIA DE LETRAS, CIêNCIAS E ARTES DO SÃO FRANCISCO, DO INS-
TITUTO HISTóRICO E GEOGRáFICO DE MONTES CLAROS E DA ACADEMIA 

FEMININA DE LETRAS DE MONTES CLAROS

Uma história que precisava 
ser contada: o ECC na 
arquidiocese de Moc 

DIVULGAÇÃO

Em 1970, na Paróquia Nossa Se-
nhora do Rosário, na Pompeia, SP, o 
Padre Alfonso Pastore, preocupado 
com a situação das famílias e uma 
melhor formação para os filhos, 
idealizou o Encontro de Casais com 
Cristo, que daí expandiu-se para 
todo o Brasil e até para o exterior.

Em julho de 1977, com o apoio 
dos casais de São Bernardo do 
Campo, vindos de São Paulo e a 
acolhida do então Bispo Diocesano 
Dom José Alves Trindade e do Padre 
Dudu, aconteceu o primeiro Encon-
tro na Paróquia de Nossa Senhora 
e São José – Matriz, estendendo-se 
também para todas as outras Paró-
quias.

Desta forma, o ECC – Encontro 
de Casais com Cristo, que já benefi-
ciou um incontável número de ca-
sais e famílias, completou em 2020: 
50 anos no Brasil e 43 anos na nossa 
Diocese/Arquidiocese.

Para quem não sabe, o ECC 
desenvolve-se em três etapas: a 
primeira é o chamado, o despertar 

para a vida cristã, para o diálogo e 
para o relacionamento entre o ca-
sal e os filhos; a segunda etapa faz 
uma catequese geral, profundando 
o casal para as necessidades da fé e 
o melhor conhecimento da sua mis-
são na Igreja; a terceira etapa é o 
compromisso transformador, levan-
do o casal a descobrir e atuar nas 
estruturas injustas da sociedade.

Toda essa história seria esqueci-
da daqui a alguns anos, se não fosse 
retratada em um livro, que deve ser 
valorizado, pois a memória só se 
reserva quando registrada em um 
compêndio que junta experiências, 
fotos, testemunhos e momentos im-
portantes da caminhada. Se assim 
não for, com o tempo vai se perden-
do e no futuro não se saberá como 
tudo isto começou e como cresceu 
através dos anos.

O livro conta com a participação 
de 12 casais que exerceram a função 
de Casais Diocesanos e/ou Arquidio-
cesanos, apresentações dos Bispos 
Dom João Justino, Arcebispo Me-

tropolitano de Montes Claros; Dom 
Adair José Guimarães, Bispo de For-
mosa – Go, Assistente Eclesiástico 
Nacional do ECC e do Bispo Dom 
Benedito Gonçalves dos Santos, 
Assistente Eclesiástico Nacional do 
ECC, 2010-2018; Prefácio do Mon-
senhor Antônio Alencar Monteiro, 
que foi Diretor Espiritual do ECC 
na Arquidiocese de Montes Claros 
e Diretor Espiritual Regional (Mi-
nas e Espírito Santo). Conta ainda 
com mensagens do Padre Ildomar 
Pereira da Fonseca, atual Diretor Es-
piritual do ECC na Arquidiocese de 
Montes Claros e Diretor Espiritual 
Regional (Minas e Espírito Santo) e 
ainda dos Padres João Batista Lopes 
e Padre Valdecir Pereira de Souza, 
Coordenador Diocesano de Pastoral 
na Diocese de Janaúba.

Comprovando a atuação da Ar-
quidiocese de Montes Claros na im-
plantação e acompanhamento des-
se serviço, ainda os testemunhos 
dos casais José Garcia e Iotália, da 
Diocese de Paracatu; Buck Jones e 

Marta Sales, da Diocese de Januá-
ria; Élcio e Jasmira, de São João do 
Paraiso e Acássio e Verônica, da Jaí-
ba, da Diocese de Janaúba.

Ressalta-se que o ECC não é um 
movimento, é um SERVIÇO e nas 
palavras do seu fundador: “é ponte, 
é passagem”. É escola, que prepara 
os casais para engajarem-se nas pas-
torais e serviços da Paróquia. Tanto 
que onde o ECC atua, a Paróquia 
é animada e conta com os casais 
que vivenciaram o ECC em todas as 
suas pastorais e movimentos, espe-
cialmente na Pastoral Familiar, que 
acolhe todas as famílias, hoje tão 
abandonadas.

O texto foi organizado em tem-
po de pandemia por Glorinha Ma-
meluque, com a colaboração do 
casal Osmar e Zelina.

Você que já foi beneficiado pelo 
ECC, vale a pena ter esse livro e 
inteirar-se de sua história. Para 
adquiri-lo pode fazer contato pe-
los telefone (38) 99986-5066 ou 
99914-1033. 

Gestão de crises e suas 
peculiaridades

Definitivamente a pandemia 
não acabou. Agora, ainda podemos 
dizer que ela piorou. Em Manaus, 
Pará, Roraima e agora em São Vi-
cente, faltou oxigênio. No meio de 
tudo isso, se politiza a vacina, briga 
entre Governo Federal, Estadual, 
Poder Judiciário, Poder Legislativo 
e Poder Executivo. Informações de-
sencontradas quanto à eficácia dos 
imunizantes. Nenhum historiador 
do mundo poderia esperar ou pre-
ver algo assim.  

Se analisarmos a situação sob 
um prisma neutro diríamos que o 
mundo está completamente perdi-
do e realmente não sabe para onde 
ir nem o que fazer. Os médicos, os 
políticos, a indústria farmacêutica 
estão incessantemente buscando 
uma solução para resolver o pro-
blema e nos colocar no passo da 
normalidade novamente.

No entanto, quando se começa 
a verificar a força de cada um destes 
interesses, sejam os financeiros da 
indústria farmacêutica, os interes-
ses de poder dos políticos, nós po-
bres mortais, que não entendemos 
de medicina, e dependemos da 
tradução dos conceitos por parte 
dos profissionais médicos, nos ve-

mos em situação difícil. Por isso, o 
desespero, a insensatez, o egoísmo, 
se tornam a bússola de muitos para 
se agarrar em soluções como furar 
a fila da vacina.

Infelizmente, notícias estarre-
cedoras de pessoas furando filas, 
e cometendo crimes contra huma-
nidade, porque estão prejudicando 
gente que precisa mais da vacina 
em razão da atividade profissional, 
idade, ou quadro de saúde, estão 
sendo publicadas por todo o ter-
ritório nacional, mas qual a conse-
qüencia de um ato tão baixo?  Às 
vezes fica difícil até definir um cri-
me, pois seria inimaginável alguém 
fazer algo assim, mas nosso Código 
Penal prevê infrações.

O primeiro crime que me vem 
à cabeça é o de corrupção, que em 
termos técnicos chama-se pecula-
to, quando o funcionário público 
se apropria de bem da Administra-
ção Pública, neste caso a vacina.

Art. 312 - Apropriar-se o funcio-
nário público de dinheiro, valor ou 
qualquer outro bem móvel, públi-
co ou particular, de que tem a pos-
se em razão do cargo, ou desviá-lo, 
em proveito próprio ou alheio:

Pena - reclusão, de dois a doze 

anos, e multa.
Para a prática do crime, terá 

que justificar o sumiço do frasco, 
assim, provavelmente, fará a in-
serção de dados falsos no sistema 
computacional do órgão da saúde, 
desse modo, praticando o crime 
previsto no Art. 313-A que trans-
crevo abaixo:

Art. 313-A. Inserir ou facilitar, o 
funcionário autorizado, a inserção 
de dados falsos, alterar ou excluir 
indevidamente dados corretos nos 
sistemas informatizados ou bancos 
de dados da Administração Pública 
com o fim de obter vantagem in-
devida para si ou para outrem ou 
para causar dano: (Incluído pela 
Lei nº 9.983, de 2000))

Pena – reclusão, de 2 (dois) a 
12 (doze) anos, e multa. (Incluído 
pela Lei nº 9.983, de 2000)

Já pode somar uma pena máxi-
ma de 24 anos de cadeia. Com cer-
teza, receberá para realizar o repas-
se das vacinas, cujo crime é o de 
corrupção passiva, copiado abaixo.  

Art. 317 - Solicitar ou receber, 
para si ou para outrem, direta ou 
indiretamente, ainda que fora da 
função ou antes de assumi-la, mas 
em razão dela, vantagem indevida, 

ou aceitar promessa de tal vanta-
gem:

Pena – reclusão, de 2 (dois) a 
12 (doze) anos, e multa. (Reda-
ção dada pela Lei nº 10.763, de 
12.11.2003)

1º - A pena é aumentada de 
um terço, se, em consequência da 
vantagem ou promessa, o funcio-
nário retarda ou deixa de praticar 
qualquer ato de ofício ou o pratica 
infringindo dever funcional.

2º - Se o funcionário pratica, 
deixa de praticar ou retarda ato de 
ofício, com infração de dever fun-
cional, cedendo a pedido ou influ-
ência de outrem:

Pena - detenção, de três meses a 
um ano, ou multa.

Poder-se-ia adicionar ao rol de 
crimes, a associação criminosa, 
pois a pessoa não agiria sozinha. 
Também poderia somar os crimes 
contra à saúde pública. O infrator 
pode cumprir quarenta anos de 
cadeia. 

Portanto, nosso dever como 
brasileiros é denunciar para que 
as autoridades competentes atuem 
em prol dos cuidados daqueles 
que precisam antes da proteção 
dos imunizantes.

MARCELO CAMPELO
ADvOGADO

Furar fila da vacina pode dar 
cadeia

Januária escala 24-96 
X apoio prefeito X 30 

HORAS

vERA LUCIA RODRIGUES
JORNALISTA, MESTRE EM COMUNICAÇÃO SOCIAL E FUNDADORA DA 

vERvI ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO
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Causa de câncer é azar mesmo

Cruzes... Oh, que horror... 
Oh, que coisa mais feia... Oh, que 
desgraça... Oh, que notícia mais 
doida... Eu vou te contar o que os 
cientistas chegaram à conclusão 
depois de um exaustivos estu-
dos... Câncer não é só hereditário 
não... Ter câncer pode ser puro 
azar... Só isso... Vou te explicar... 
Um grupo de estudiosos analisou 
centenas de casos e verificaram 
que pelo menos 40% dos que ti-
nham câncer tinham sido conta-
minados por mutação de células 
por um acaso... Só isso... E não 
tem nadica de nada com alimenta-
ção ou mesmo hereditário... Coisa 
esquisita não é mesmo?  Pois esse 
estudo é sério e infelizmente al-
guns se acometem dessa doença 
grave por acaso só.

Goiaba combate antirruga

Eita que agora eu vi a coisa fe-
der de uma vez por todas... Uma 
conceituada faculdade de São 
Paulo, a UNESP, descobriu que o 
creme de goiaba é tinga para di-
minuir e até acabar as rugas... É 
isso mesmo... Agora quando essa 
notícia for amplamente divulgada 
as goiabas vão simplesmente su-
mir dos supermercados e o preço 
vai subir as alturas... Oh... Espia 
só... Não vá pegar as goiabas e 
lambrecar a cara e achar que sua 
cara de maracujá vai ficar lisinha 
igual bundinha de criança... Se tu 
lambrecar vai ficar ruim... Pois é 
o creme industrializado que tem 
esse poder de melhorar... Oh, mi-
nha gente... Vamos aceitar que o 
tempo passa e os pés de galinha... 
Pato... Chega e fica...

Só o baixo clero quer 
Sapinho de volta...

Snif... Snif... Snif... Buaaa... 
Cof... Cof... Cof... Snif... Oh, vida 
cruel... E que povo mais besta e 
masoquista... Imaginem, vocês, 
que o pior de nossa política... O 
baixíssimo clero da Nação PTlân-
dia - que tanto mal já fez e faz a 
nossa gente - está fazendo uma 
campanha pra trazer de volta o 
Sapinho Embusteiro Manguaceiro 
Barbudo para ser novamente o 
chefe da quadrilha mor de nossa 
gloriosa terrinha do Bananal... 
Isso é um crime contra a huma-
nidade... É zombar de tudo que é 
mais sério e honesto... 

 
Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem, minha 
gente mais doce do que mel de 
batata doce... E, nesse momento, 
estou dedicando exclusivamente 
para o nosso besteirol e também 
para poder oxigenar o meu glo-
rioso coquinho com uma bitelona 
dose de bom humor... Um dia um 
hominho quase rosado... Resolveu 
pegar um bronzeamento numa 
praia... Ele foi armou sua toalhi-
nha e dormiu... Veio um gaiato e 
pintou ele de rosa... Ah, menino... 
Ao acordar ele ficou bravo por 
demais e saiu procurando quem 
tinha feito aquela bobagem com 
ele e que ia mandar para a cidade 
dos pés juntos... Aí ele encontrou 
um negão de dois metros de al-
tura e disse que tinha sido ele... 
“E daí... Vai apelar?” E o hominho 
quase rosado sapecou... “Não, 
que isso... E a segunda mão?” 

Pato é a pessoa mais rica 
do mundo?

Cotoquinho está aqui vomi-
tando verdinho de ansiedade e 
de curiosidade para saber quem 
esse tal de Pato que é tão cantado 
em verso e prova e que vive rece-
bendo a conta de todo mundo? 
Ué só ontem na reunião na house 

do povo... Alguns Edis disseram 
que os políticos fazem a cagada e 
quem paga o Pato é o povo? Que 
poder é esse que esse tal pato 
tem? Por que todo mundo que 
deve aos graúdos o povo é que 
paga o Pato... Será que Pato é um 
codinome de algum dos petro-
lões?  Da Nação PTlândia? Algum 
nomeado da Dilminha que é da 
Petrobras? É preciso uma CPI para 
apurar a razão desse tal pato rece-
ber todas as dividas e cagadas dos 
políticos, né, não?

Dez desaparecem por dia 
em Minas?

Ui... Ui... Ui... Eu não brinco e 
pode parar esse mundão sem por-
teira de meu Deus que não eu não 
tô nem aí para quem não acredita 
que algo estranho tem acontecido 
em Minas... Como é que se expli-
ca que todos os dias pelo menos 
10 pessoas simplesmente esca-
fedem... Somem... Se pirulitam 
e nunquinha que voltam mais? 
Não se explica... Cotoquinho e 
eu achamos que esse negócio 
tem muito a ver com os discos 
voadores e como os homezinhos 
verdinhos que vêm de Marte e de 
outros lugares e estão tentando 
povoar sua terra... Ué, como isso é 
loucura? E tu tens uma explicação 
melhor? Não tem, né? Então foram 
abduzidos sim... Ai, meda!

Mulher biita faz mal

Eita que agora eu vi a coisa fe-
der de uma vez por todas... Assim 
não dá e eu não brinco mais... Es-
pia só, seu menino... Algum cien-
tista excessivamente alegre andou 
descobrindo que mulher biita faz 
mal para a saúde do homem e jus-
tificou dizendo que o responsável 
por nos fazer mal é um tal de Cor-
tisona ou cortisol... Que aumenta 
o nosso hormônio... E principal-
mente se a mulher for muito biita 
e tu sentir que é muita areia para 
o seu caminhãozinho... aí o sen-
timento de frustração te deixa de 
cama... Agora é só tu fazer o tes-
te... Se ficar perto de um homem e 
ele incomodar... Tu és mesmo bii-
ta... Se ele não se importar... Tu é 
feia e pronto... Esquisito isso, né?

Cidadão pode ter um pau de 
fogo em sua house?

Oh, que notícia boa que um 
nobre edil deu a todos nós... Ele 
que é da segurança pública e dos 
bons disse que o cidadão de bem 
pode requerer um porte de pau 
de fogo para se defender em sua 
house... Eu não sei exatamen-
te onde como conseguir... Mas 
se tu estás interessado e é uma 
pessoa com o juízo no lugar cer-
tinho pode procurar... Afinal de 
contas, os bandidos continuam 
armados... O povo não? Injusto e 
vamos nos armar sim!

Montei no Porco

Pois muito que bem, minha 
doce gente doce da minha Prince-
sinha do Norte... Neste momento 
estou picando a mula... Capando 
o gato... Caindo no capinado e 
deitando o cabelo... Enfim, eu 
vou mesmo embora e só volto 
amanhã, se Deus quiser... E, até lá, 
acho muito bom não fazer nadica 
de nada de errado que não esta-
rei por perto para te acudir não... 
E, por favor, lembre-se: “Em todo 
trabalho há proveito, mas meras 
palavras só conduzem à pobre-
za”... Para pensar mesmo...

Fuso do dia – Profissionais 
que acordam um serviço... Preço e 
prazo e não cumprem e não mere-
cem respeito de ninguém... Credo 
que feiúra... Xô, coisa ruim...

Xonado do dia – O grande 
edil o internacional Junior do 
Renascença que aumentou o tra-
balho pelo povo... Ele é que é um 
baita legislador... Boa gente... Bem 
humorado e competência sobra... 
Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

Projeto flexibiliza cota para 
pessoas com deficiência em 
empresas

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Escolas municipais devem passar por 
reformas

Pesquisa: maioria dos brasileiros 
está otimista em relação ao emprego 
em 2021

O presidente Jair Bolsonaro 
assinou o decreto que regulamen-
ta a Política Nacional de Busca de 
Pessoas Desaparecidas e define as 
atribuições dos órgãos federais 
no setor. Pela norma, a Secretaria 
Nacional de Segurança Pública 
(Senasp), vinculada ao Ministério 
da Justiça e Segurança Pública 
(MJSP), coordenará as ações de 
cooperação operacional entre ór-
gãos de segurança e autoridades 

estaduais.  
A pasta também deverá conso-

lidar informações em nível nacio-
nal, elaborar o relatório anual de 
estatísticas sobre pessoas desapa-
recidas e gerenciar o Cadastro Na-
cional de Pessoas Desaparecidas. 
A reformulação desse cadastro 
foi uma das principais mudanças 
trazidas pela Lei 13.812, aprovada 
em 2019, que instituiu a Política 
Nacional de Busca de Pessoas De-

saparecidas. A ideia é que o banco 
de dados tenha informações pú-
blicas, disponíveis para o público 
em geral, e informações sigilosas 
que deverão ser compartilhadas 
apenas por forças de segurança 
e órgãos públicos envolvidos na 
política.  

“São mais ou menos 10 mil 
pessoas desaparecidas por ano, 
grande parte crianças”, afirmou o 
presidente Jair Bolsonaro em um 

vídeo publicado nas suas redes 
sociais para anunciar a assinatura 
do decreto. Ele estava acompa-
nhado pelo ministro da Justiça, 
André Mendonça, e pela ministra 
da Mulher, da Família e dos Di-
reitos Humanos, Damares Alves. 
Segundo Mendonça, o decreto 
deve acelerar as notificações de 
pessoas desaparecidas e facilitar o 
fluxo de informações para a ação 
das polícias. (Agência Brasil)

Última

Decreto define atribuições na busca de pessoas 
desaparecidas

60,4% dos entrevistados acreditam que vão preservar o emprego e 10,7% apostam que 
terão aumento

Levantamento nacional realiza-
do pelo instituto Paraná Pesquisas 
revela que o brasileiro está otimis-
ta em relação ao próprio emprego, 
em 2021. De acordo com a pesqui-
sa, 60,4% dos entrevistados acredi-
tam que vão preservar o emprego, 
enquanto 10,7% acreditam que 

serão promovidos e até terão au-
mento e 4,8% estão confiantes de 
que vão encontrar trabalho. 

De todos os entrevistados, ape-
nas 18,2% estão receosos sobre 
perda do emprego. Pela pesquisa, 
homens são mais otimistas que 
mulheres e quem tem 60 anos ou 

mais são mais confiantes no seu 
emprego que jovens de até 24. 
Brasileiros da região Sul são mais 
otimistas: 65% acham que mante-
rão o emprego. No Norte e Cen-
tro-Oeste o nível de confiança cai 
para 57,7%. Quanto pior, melhor. 
A pesquisa lembrou o desemprego 

em 2020 para indagar: “Qual sua 
perspectiva com o seu mercado de 
trabalho para 2021?”.

O levantamento do Paraná Pes-
quisas, de 22 a 26 de janeiro, per-
manecia inédito. Foram ouvidas 
2020 pessoas em todos os estados 
e no DF. (Diário do Poder)

A Câmara analisa o Projeto de 
Lei 4773/12, do ex-deputado Thia-
go Peixoto, que flexibiliza a obri-
gação de empresas com pelo me-
nos cem funcionários destinarem 
parte dos postos de trabalho a pes-
soas com deficiência. Atualmente, 
a Lei 8.213/91 determina que essas 
companhias reservem de 2% a 5% 
de suas vagas a quem tem alguma 
deficiência.

A proposta do ex-deputado 
permite que o preenchimento 

dessas vagas seja feito mediante 
a concessão de bolsas de estudo, 
com valor mensal igual ou supe-
rior a um salário mínimo, conce-
didas pela empresa à pessoa com 
deficiência.

Pelo texto, essa possiblidade 
será permitida desde que o núme-
ro de bolsas concedidas não supe-
re a metade das vagas de trabalho 
a serem preenchidas; e o bolsista 
seja contratado pela empresa após 
a conclusão do curso, por um pe-

ríodo não inferior a um ano.
As bolsas de estudo deverão 

obrigatoriamente se referir a cur-
so de capacitação cujo conteúdo 
tenha relação com o serviço a ser 
exercido pela pessoa na corpora-
ção.

Peixoto afirma que o sistema 
de habilitação e reabilitação de 
cidadãos com deficiência para o 
mercado de trabalho ainda é pre-
cário no Brasil. Na opinião dele, o 
preenchimento de parte das vagas 

só será cumprido se existir mão de 
obra qualificada “em número sufi-
ciente para o preenchimento das 
referidas cotas”.

O projeto, que tramita em cará-
ter conclusivo, será analisado pe-
las comissões de Desenvolvimento 
Econômico, Indústria e Comércio; 
de Trabalho, de Administração e 
Serviço Público; de Seguridade 
Social e Família; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania. (Fonte: 
Agência Câmara de Notícias)

Conhecido pela militância em 
prol da melhoria da qualidade da 
educação no município, o vereador 
Marcos Nem (PSD) comemora a 
abertura do edital para licitação das 
obras nas escolas municipais. O par-
lamentar garante que ficará de perto 
para assegurar que tudo ocorra da 
melhor forma possível. “Além das 
reformas, de acordo com a prefeitu-
ra ainda serão feitas ampliações em 
algumas unidades de ensino. Todos 
conhecem nossa luta pela melhoria 
da educação do município, e vamos 
ficar de perto para acompanhar todo 
o processo e garantir que tudo saia 
da melhor forma possível”.

O vereador ainda acrescenta: 
“em outra oportunidade, fomos in-

formados de que algumas unidades 
já estavam passando por reformas, 
mas ao checar de perto a realidade 
encontrada foi outra. Agora vamos 
fiscalizar da mesma forma, afinal, 
educação só se faz com uma estru-
tura adequada, além de professores 
valorizados e as reformas tem que 
ser feio sem as aulas presencial”. 

O vereador ainda ressaltou que 
muitas unidades não foram contem-
pladas com as reformas, mas que co-
bra do Executivo essa atenção. Dada 
a emissão da ordem de serviço, o 
prazo para execução das obras será 
de três a seis meses. Os envelopes 
com as propostas para o processo 
licitatório devem ser entregues até o 
dia 9 de março.
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Carlos Pimenta alerta sobre golpe 
aplicado para casos de Covid-19

Marcelo Freitas defende prorrogação do auxílio 
emergencial

Deputados cobram responsabilidade no combate 
ao coronavírus

GIRLENO ALENCAR

O deputado Carlos Pimenta, 
presidente da Comissão de Saude 
da Assembleia Legislativa, alertou a 
sociedade e acionou as polícias Fe-
deral e Civil para apurar um golpe 
aplicado em pessoas para coletar 
os dados cadastrais, usando como 
argumento a pandemia coronavi-
rus. Em discurso na sessão da As-
sembleia Legislativa ele explica que 
recebeu uma ligação de uma pessoa 
conhecida pedindo mais esclare-
cimentos sobre a reunião que foi 
convidado para fazer no seu gabi-

nete. Isso o surpreendeu, pois em 
nenhum momento sua assessoria 
tinha marcado qualquer reunião. 
Foi então que constatou ser um 
golpe. O deputado Carlos Pimenta 
lamenta a situação, pois até mesmo 
em momento dramático como esse, 
onde as pessoas querem se vacinar, 
acabam sendo vitimas de golpistas. 

Ainda em seu discurso, o depu-
tado Carlos Pimenta salientou que 
ficou feliz quando o senador Carlos 
Viana anunciou que a bancada mi-
neira no Senado Federal está articu-
lando para que as doses da vacina 
contra a Covid-19 sejam aplicadas 

em maior número de pessoas. Na 
sua visão, se o Brasil é formado por 
212 milhões de pessoas, pelo me-
nos 150 milhões de pessoas devem 
ser imunizadas. Seu apelo é para o 
Governo Federal e a Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
acabarem com a burocracia e libe-
rarem as vacinas que já foram apro-
vados na Europa, onde o sistema de 
vigilância e fiscalização é mais rigo-
rosa. O parlamentar salienta que é 
preciso o Governo liberar mais re-
cursos para o enfrentamento da Co-
vid-19, como o repasse de recursos 
dos CTI Covid.

O Congresso Nacional deverá 
votar nos próximos dias a prorroga-
ção do auxílio emergencial voltado 
para pessoas que perderam renda 
e enfrentam dificuldades para se 

manter em meio aos efeitos dura-
douros da pandemia de Covid-19 
no país.

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas declarou nessa 

ontem (10/02) que é favorável a 
prorrogação do benefício. “O au-
xílio-emergencial cumpriu um 
importante papel social em 2020. 
Garantiu boas vendas no comércio 

Na Reunião Ordinária de Ple-
nário da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) de terça-feira 
(9/2), a pandemia de Covid-19, a 
eleição de Rodrigo Pacheco (DEM
-MG) para a presidência do Senado 
e o pagamento integral do 13º salá-
rio dos servidores estaduais foram 
os principais assuntos discutidos 
pelos parlamentares.

O deputado Doutor Jean Frei-
re (PT) ressaltou que a pandemia 
ainda está em um estágio crítico no 
País e criticou a sua politização. Re-
ferindo-se a discurso do deputado 
Bruno Engler (PRTB) na última se-
mana, no Plenário, no qual o parla-
mentar elogiou a Prefeitura de Por-
to Seguro (BA) por manter a cidade 
aberta e apostar no tratamento pre-
coce da Covid-19, ele ponderou 
que a situação no município piorou 
bastante depois das aglomerações 
no Natal e no Ano-Novo.

Segundo Doutor Jean Freire, a 
imprensa local relata o aumento ex-
pressivo da média de casos e a taxa 
de ocupação de unidades de trata-

mento intensivo (UTIs) está acima 
de 70%, o que demonstraria que 
a estratégia adotada não é a ideal. 
Ele cobrou responsabilidade para 
que as ações de prevenção e en-
frentamento da doença não sejam 
ideologizadas, causando até mesmo 
o descrédito de medicamentos im-
portantes contra diversas enfermi-
dades, como a cloroquina.

O deputado Delegado Heli Grilo 
(PSL) também demonstrou sua pre-
ocupação com o coronavírus, que 
causou a morte de um irmão e de 
amigos no Triângulo Mineiro. No 
seu entender, só a vacina permitirá 
a retomada da economia, encora-
jando a população a voltar às suas 
atividades.

Ele também cobrou maior res-
ponsabilidade da população, para 
evitar aglomerações, e uma atitude 
proativa do Governo do Estado na 
busca por vacinas.

13º salário – O deputado Sar-
gento Rodrigues (PTB) subiu à 
tribuna para cobrar, mais uma vez, 

um posicionamento do governo so-
bre o pagamento da última parcela 
do 13º salário dos servidores. Ele 
classificou como um desrespeito a 
falta de informações por parte do 
Executivo estadual, ao lembrar que 
a gratificação natalícia é um direi-
to dos trabalhadores, previsto na 
Constituição Federal.

O parlamentar ainda pontuou 
que muitos servidores contam com 
o 13º para quitar dívidas e até mes-
mo juros de compromissos atrasa-
dos, tendo em vista o parcelamento 
dos salários já há cinco anos.

Sargento Rodrigues aventou a 
possibilidade de uma mobilização 
de sindicatos e associações na Cida-
de Administrativa, caso o governo 
não dê ao menos uma previsão de 
pagamento.

Delegado Heli Grilo acrescen-
tou que o governador Romeu Zema 
(Novo) já assumiu o Estado há 
mais de dois anos e que é hora de 
mostrar competência, em vez de se 
queixar do passivo herdado de ou-
tras administrações. (Portal ALMG)

e o sustento de milhões de famílias, 
por isso precisamos fazer todos os 
necessários ajustes orçamentários 
para viabilizar o retorno mais breve 
possível do benefício. Eu sou total-
mente a favor”, afirmou Freitas.

O parlamentar acredita que a 
votação do projeto que prorroga o 
auxílio emergencial deverá entrar 
em pauta nos próximos 15 dias.  “É 
um projeto de extrema importân-
cia para a população brasileira e 
que deverá ser votado ainda nesse 
mês de fevereiro. Isso porque, o 
auxílio se faz necessário neste mo-
mento em função do avanço lento 
do processo de vacinação no Brasil 
e dos números da pandemia: em 
média, cerca de 45 mil novos casos 
de Covid-19 por dia e mais de mil 
mortes a cada 24 horas. À medida 
que avança, a doença dificulta a re-
tomada da atividade econômica e 
segue comprometendo o sustento 
de milhares de famílias”, observa 
Marcelo Freitas.

O deputado lembra que o auxí-
lio emergencial começou a ser pago 
em abril do ano passado, sendo as 
cinco primeiras parcelas de R$ 600 

e as quatro últimas de R$ 300, sen-
do extinto em 31 de dezembro do 
ano passado.  “Dados da FGV Social 
relevam que o benefício foi conce-
dido a 67,8 milhões de brasileiros e 
permitiu que, em agosto de 2020, 
o percentual de brasileiros consi-
derados pobres caísse em relação a 
2019. Essa faixa, com renda domici-
liar per capita abaixo de 1/2 salário 
mínimo, passou de 65,2 milhões de 
pessoas (31% da população) para 
50,2 milhões (23,7%). A redução foi 
de 23%, o que significa que 15 mi-
lhões de pessoas superaram a linha 
da pobreza no período. Ao mesmo 
tempo, diminuiu 15% a faixa de 
pessoas com renda igual ou maior 
que 2 salários mínimos”, informa 
Freitas. Segundo a Caixa Econômi-
ca Federal, o auxílio emergencial 
foi distribuído a 19,2 milhões de 
pessoas que recebem o Bolsa Fa-
mília, a 10,5 milhões inscritas no 
CadÚnico e a 38,1 milhões de tra-
balhadores informais.

APOIO - Nas redes sociais do 
parlamentar, centenas de pessoas 
registraram também o apoio à pror-

rogação do benefício. Veja alguma 
das manifestações. “Parabéns De-
putado Delegado Marcelo Freitas, 
igualmente pensamos ser de vital 
importância o retorno do auxílio 
emergencial para a economia do 
País, especialmente para milhões 
de pessoas afetadas pela pandemia 
em seus postos de trabalho. Ob-
viamente esse retorno tem que ser 
com muita responsabilidade.” “A 
volta do auxílio mais a chegada da 
vacina vai impactar diretamente na 
autoestima e na qualidade de vida 
do brasileiro trazendo esperança 
de um futuro melhor, parabéns 
Marcelo”.

“Deputado, diante do contexto 
atual faz-se necessário a prorroga-
ção do auxílio emergencial. Visto 
que milhões de famílias estão vi-
venciando situação de insegurança 
alimentar. Assim é preciso garantir 
a essa população uma segurança de 
renda para que possam acessar os 
mínimos sociais e com isso tenham 
condições de enfrentar com digni-
dade os impactos acarretados pela 
pandemia.” (GISSELE NIZA – Asses-
sora de imprensa)

CLEIA VIANA/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

GUILHERME DARDANHAN

Projeto prorroga 
auxílio emergencial até 
março

O PL 5536/20, em análise na 
Câmara dos Deputados, prorro-
ga até março de 2021 o auxílio 
emergencial pago em função da 
pandemia de Covid-19, no valor 
de R$ 600. O projeto altera a Lei 
13.979/20 apenas no período, 
mantendo as mesmas condições 
para o recebimento do benefício.

O autor, deputado André Ja-
nones (Avante-MG), argumenta 

que o auxílio é a única medida 
eficaz para proteger a renda dos 
trabalhadores e a economia. “Es-
tudos apontam que o efeito mul-
tiplicador do auxílio emergencial 
no PIB foi expressivo. Segundo o 
Dieese, cada R$ 1,00 gasto pelas 
famílias resultou no crescimento 
de R$ 1,78 no PIB.”

Ainda segundo o deputado, es-
tima-se que de R$ 186,6 bilhões 

transferidos para a população 
por meio do auxílio, pago a 67 
milhões de brasileiros, cerca de 
R$ 100,74 bilhões retornaram 
aos cofres públicos por meio da 
arrecadação de impostos sobre o 
consumo.

Janones defende que nova 
prorrogação seja discutida, caso 
a situação econômica não evolua 
positivamente. (Agência Câmara)

Gravidade da pandemia de Covid-19 foi destacada em Plenário pelo
deputado Doutor Jean Freire (à esquerda)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Produtores de mel e derivados 
discutem ações para fortalecer o setor

Codanorte pede ajuda do Idene para 
expandir Norte de Minas sem lixões

Estado firma parceria para fomento 
de cooperativas mineiras

Parques estaduais serão fechados durante o 
Carnaval

Política vai estimular competitividade, gestão e simplificação 
dos pequenos negócios

RegiOnal 

Buscar o fortalecimento da api-
cultura e da agricultura familiar 
e incentivar o consumo do mel e 
derivados no estado foram alguns 
dos temas abordados durante o 1º 
Encontro de planejamento situ-
acional e estratégico, promovido 
pela Cooperativa dos Apicultores 
e Agricultores Familiares do Norte 
de Minas (Coopemapi).

O encontro foi realizado en-
tre os dias 8 e 10 de fevereiro e 
reuniu cooperados, parceiros, 
autoridades e especialistas para 
discutir e planejar a cadeia pro-
dutiva apícola para 2021. O de-
putado Tadeu Martins Leite parti-
cipou, virtualmente, do evento e 
destacou a necessidade do poder 

público apoiar o setor que movi-
menta grande parte da economia 
do estado e, de modo especial, do 
Norte de Minas.

Minas Gerais é o terceiro 
maior produtor de mel do país, 
com média de produção de 6,14 
mil toneladas, que corresponde 
a 12% da produção nacional. Só 
no Norte de Minas, mais de 2 mil 
pessoas trabalham na cadeia e Bo-
caiuva é o segundo maior produ-
tor de mel e derivados no estado.

“Sabemos da importância do 
setor, que inclusive cresceu, re-
centemente, e precisamos imple-
mentar medidas para alavancar a 
cadeia produtiva e superar algu-
mas dificuldades logísticas que os 

produtores enfrentam. Para isso, 
é fundamental incentivar o au-
mento do consumo de mel no es-
tado, agregar valor aos produtos e 
torná-los conhecidos no mercado 
nacional”, disse o deputado.

Tadeu Martins lembrou que 
existem dois projetos de lei tra-
mitando na Assembleia Legislati-
va que estimulam e protegem a 
apicultura, sendo que um deles 
inclui o mel na merenda escolar 
das escolas públicas estaduais, 
um pleito antigo da cooperativa. 
“Vamos nos empenhar pela apro-
vação desses projetos e trabalhar 
pelo fortalecimento da agricul-
tura familiar no estado com um 
todo”. 

GIRLENO ALENCAR

O presidente do Consórcio de 
Desenvolvimento Ambiental do 
Norte de Minas (Codanorte), Edu-
ardo Rabelo, prefeito de Francisco 
Dumont se reuniu com o diretor-ge-
ral do Idene, Nilson Borges, quando 
pediu a ajuda do órgão para ampliar 
a quantidade de municípios no Pro-
grama Norte de Minas Sem Lixões, 
desenvolvido pelo consorcio. Ele 
estava acompanhado do secretário 
de Planejamento, Madson Fernando. 
Os dois apresentaram algumas rei-
vindicações para o desenvolvimento 
e, consequentemente, para a melho-
ria da qualidade de vida da região. O 
Codanorte integra 62 municípios e 
Eduardo Rabelo falou da necessida-

de de avançar o projeto Minas sem 
Lixões na região, sob a responsabili-
dade da Fundação Estadual do Meio 
Ambiente (Feam); pediu ao Idene 
melhoria da segurança hídrica por 
meio de poços artesianos ou siste-
mas coletivos de abastecimento e 
ajuda na pavimentação ou melhoria 
dos 29 km da MG-208 que liga Fran-
cisco Dumont a Jequitaí. Essa estra-
da faz a ligação das BRs 135 e 367.

Nilson Borges observou que o 
governador Romeu Zema elegeu 
o Projeto Hidroagrícola Jequitaí 
como prioritário, portanto, Fran-
cisco Dumont é um dos principais 
municípios beneficiados, ao lado 
de Jequitaí e Claro dos Poções. Ou-
tros nove municípios também serão 
contemplados com o projeto e suas 

barragens. Em relação às demandas 
levadas pelo prefeito, Borges pediu 
maior detalhamento para que o Ide-
ne possa viabilizar o que for possível 
na própria autarquia ou fazer uma 
parceria e interlocução com outras 
áreas do Estado. “É sempre bom re-
ceber as lideranças para sabermos o 
que é prioridade do local, por meio 
de quem vive lá. Assim, trabalhamos 
para levar desenvolvimento aos mu-
nicípios a partir da necessidade local 
e regional”, assegurou Borges. Ra-
belo disse da importância do Idene 
para o Norte de Minas e aproveitou 
a oportunidade da reunião com o di-
retor-geral do Idene para convidá-lo 
a visitar Francisco Dumont e conhe-
cer os projetos em desenvolvimen-
to no município.

O Governo de Minas Gerais 
formalizou, na terça-feira (10/2), 
a assinatura do acordo de coo-
peração técnica com o Sistema 
Ocemg. A parceria busca a união 
de esforços para implementar 
ações que fomentem o desenvol-
vimento e os negócios das coo-
perativas mineiras, na gestão e na 
qualificação técnica. O objetivo é 

propor soluções que estimulem a 
competitividade e garantam a pe-
renidade do mercado.

“O estímulo aos novos negó-
cios não é só para grandes empre-
sas. O Governo de Minas também 
auxilia os pequenos empresários. 
A celebração do acordo é um ga-
nho para o cooperativismo minei-
ro. Vamos ajudar os setores a se 

organizarem. A partir de agora, 
serão realizadas inúmeras ações 
por todo o estado, difundindo so-
luções em ganho de escala e pro-
dutividade”, afirma o secretário 
adjunto da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Econômico 
(Sede), Fernando Passalio.

Implementação e 

competências

A Sede e o Sistema Ocemg vão 
elaborar um plano de trabalho 
para orientar as ações a serem 
executadas. O Governo do Estado 
deverá apoiar, facilitar e simplifi-
car o ambiente de negócios das 
cooperativas mineiras. Além dis-
so, o poder público vai ampliar as 

oportunidades de acesso a mer-
cados privados, acompanhando 
e supervisionando os trabalhos. 
A mobilização para a participação 
dos associados de cooperativas no 
projeto ficará a cargo da Ocemg. 

“O Sistema Ocemg é parceiro 
de longa data do Governo de Mi-
nas. Estamos atuando em diversas 
frentes para desenvolver a eco-

nomia. Somos um sistema con-
solidado e de credibilidade que 
abrange um universo aproximado 
de 800 cooperativas dos mais di-
versos ramos e mais de um milhão 
de cooperados. As comunidades 
vão crescer ainda mais com esse 
acordo firmado”, destaca o presi-
dente da Ocemg, Ronaldo Scuca-
to. (Agência Minas)

Parques estaduais e demais 
unidades de conservação admi-
nistradas pelo Instituto Estadual 
de Florestas (IEF) estarão fecha-
das para visitação entre os dias 12 
e 17/2, data reservada no calendá-
rio para o Carnaval. A medida se-
gue as diretrizes do Comitê Extra-
ordinário Covid-19, do Governo 
de Minas Gerais, que suspendeu 
as comemorações da folia neste 
ano, no estado, para prevenir o 
contágio do coronavírus.

A suspensão foi oficializada 

pelo Executivo na Deliberação nº 
125, publicada em 3/2 no Diário 
Oficial de Minas Gerais. Além do 
cancelamento das festividades, a 
norma também determinou que 
não haverá ponto facultativo aos 
servidores estaduais durante o Car-
naval.  

As unidades de conservação vol-
tam a funcionar em 18/2, seguindo 
os protocolos de segurança contra 
a Covid-19, conforme a situação do 
município onde estão localizadas, 
no plano Minas Consciente.

RESTRIçõES

Atualmente, as 93 unidades de 
conservação gerenciadas pelo IEF 
funcionam com regras sanitárias 
de prevenção à covid-19, confor-
me estabelecido na última atua-
lização do Minas Consciente, em 
27/1. A reformulação autorizou o 
funcionamento de serviços não 
essenciais, entre eles atividades 
turísticas, eventos, atrativos cul-
turais e naturais.

A visitação fora do período de 

Carnaval deve ocorrer com limita-
ção de capacidade. Na onda ver-
melha, os parques podem receber 
até 50% de sua capacidade, 75% 
na onda amarela e 100% na onda 
verde, considerando a microrre-
gião ou as deliberações munici-
pais, caso sejam mais restritivas. 
No caso das unidades com grutas, 
em que há visitação estruturada, 
são adotados, também, critérios 
de limitação do número de pes-
soas com acesso às cavidades. 
(Agência Minas)

EVANDRO RODNEY / IEF

As unidades de conservação voltam a funcionar em 18/2, 
seguindo os protocolos de segurança contra a Covid-19

Tadeu Martins Leite sugere medidas para estimular a cadeia produtiva no estado

DIVULGAÇÃO 
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Gasolina registra alta no preço e 
assusta consumidores em Moc

GIRLENO ALENCAR 
 
A gasolina disparou de preço 

em Montes Claros, aumentando R$ 
0,29 o litro em menos de oito dias 
para quem pagar a dinheiro ou no 
cartão de débito. No cartão de cré-
dito, o preço está em R$ 5,40. No 
dia 2 de fevereiro a gasolina estava 
sendo vendida a R$ 4,869 em Mon-

tes Claros e agora, subiu para R$ 
5,159 o litro. Com a diferença de 
R$ 0,29 no litro, quem comprasse 
100 litros está pagando R$ 29,00 
a mais para abastecer, o que daria 
para comprar cinco litros a mais se 
comparado com o preço anterior. 
Ontem, em Montes Claros, o pro-
duto chegou a ser encontrado a R$ 
5,069. Isso implica numa redução 

de R$ 0,09 entre o maior e menor 
valor. Os consumidores ficaram ir-
ritados com o aumento.

O vendedor Pedro Silva alega 
que tem o carro como fonte de 
renda, pois é obrigado a percorrer 
todo Norte de Minas, para atender 
os seus clientes. Com o aumento 
do preço e sem poder repassar 
esse aumento aos seus produtos, 

está sofrendo o impacto. Ele en-
tende que o Governo perdeu o 
controle do setor. O servidor pú-
blico José Antonio afirma que pas-
sou a abastecer o carro com álcool, 
para enfrentar essa situação, pois 
se tivesse que comprar gasolina, 
não aguentaria.

Desde segunda-feira que a Pe-
trobras anunciou aumentos dos 

preços médios de venda às dis-
tribuidores da gasolina, diesel e 
GLP. O preço médio de venda de 
gasolina nas refinarias da Petrobras 
passará a ser de R$ 2,25 por litro, 
refletindo aumento médio de R$ 
0,17 por litro. Já o preço médio de 
venda de diesel passará a ser de R$ 
2,24 por litro, refletindo aumento 
médio de R$ 0,13 por litro. É a 

terceira alta do ano nos preços da 
gasolina, e a segunda no valor do 
litro do diesel. Desde o início do 
ano, a Petrobras já elevou em 22% 
o preço da gasolina, que em de-
zembro, o litro custava R$ 1,84. Já 
o diesel subiu 10,9%. Com as no-
vas altas, o litro da gasolina passou 
a custar mais caro que o do diesel 
às distribuidoras.

DIVULGAÇÃO

Ingleses destacam expectativa de vida em 
Montes Claros 

A revista inglesa Nature Medi-
cine apontou a cidade de Montes 
Claros em 112º lugar na pesquisa 
sobre a longevidade e as causas 
de morte, em estudo realizado 
em 363 cidades com mais de 100 
mil habitantes de nove países na 
América Latina, sendo na Argenti-
na, Brasil, Chile, Colômbia, Peru, 
El Salvador, Costa Rica, Panamá 
e México. Os municípios analisa-

dos pela pesquisa fazem parte do 
projeto Saúde Urbana na América 
Latina. São 152 municípios locali-
zados no Brasil. Considerando-se 
apenas os municípios brasileiros, 
Montes Claros ficou em 44º lugar 
e em Minas Geais, em 9º posição 
entre as 17 localidades mineiras 
analisadas.

A expectativa de vida do cidadão 
de determinado país, estado ou 

município é um indicador da qua-
lidade de vida da população. O es-
tudo confeccionado pela revista in-
glesa Nature Medicine usou dados 
de 2012 a 2016 utilizou fatores eco-
nômicos, sociais e a disponibilidade 
de serviços de saúde para mensurar 
o número aproximado de anos que 
um grupo de indivíduos nascidos 
no mesmo ano irá viver, se manti-
das as mesmas condições desde o 

seu nascimento. Segundo o estudo, 
em Montes Claros, a expectativa é 
que as mulheres vivam em média 
79,3 anos, enquanto os homens, 
72,2 anos. Existe um consenso, en-
tre os pesquisadores, que a morta-
lidade masculina é maior, na maior 
parte dos países, em virtude dos ho-
mens serem, com mais frequência, 
vítimas de crimes violentos.

O estudo traz números da ex-

pectativa de vida a partir do nasci-
mento (os quais estão sendo utili-
zados neste texto) e a partir dos 
20, 40 e 60 anos, para homens e 
mulheres. O estudo aponta que “os 
governos municipais podem afetar 
diretamente a saúde da população 
em seus municípios, incluindo 
mortalidade e qualidade ambien-
tal, por meio da implementação 
de políticas urbanas adequadas.” 

Ainda de acordo com a publicação, 
os pesquisadores pretendem enten-
der como o acesso a determinados 
serviços básicos como saneamen-
to, educação e moradia impactam 
na vida dos cidadãos em cada um 
desses lugares — ao ponto de po-
der dizer, no futuro, quantos anos 
cada um desses serviços adiciona 
ou subtrai de sua expectativa ao 
nascer. (GA)
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Saúde

Idosos dos asilos de Moc recebem 
segunda dose no penúltimo dia

Estado repassa vacinas aos municípios e 
idosos a partir de 90 anos entram no grupo 
prioritário

Mamonas com 39 casos e uma morte decreta 
lockdown

Norte de Minas registra mais cinco mortes 
por causa da Covid-19

GIRLENO ALENCAR

Os idosos, Maria dos Reis, 
de 90 anos e; Erotides Cardoso, 
de 96 anos, do Asilo Betânia, de 
Montes Claros, que foram os pri-
meiros internos de asilo a rece-
berem a primeira dose da vacina 
contra a Covid-19 em Minas Ge-
rais recebem nesta quinta-feira 
(11), a segunda dose da vacina, 
faltando um dia para acabar o 
prazo máximo, que determina 
24 dias para ser aplicada a outra 
dose. Eles foram vacinados no dia 
19 de janeiro em Montes Claros 
pela equipe de Saúde de Minas 

Gerais e desde o dia 3 de feverei-
ro poderiam receber a segunda 
dose. Como a primeira dose foi 
aplicada pelos técnicos do Esta-
do, sem a participação da Secreta-
ria Municipal de Saude, surgiu o 
impasse. O GAZETA provocou as 
duas partes e na segunda-feira e 
foi marcada a aplicação da segun-
da dose para dia 11, quinta-feira. 
Ela tem de ser aplicada de 15 a 24 
dias depois da primeira dose. No 
dia 12 completaria os 24 dias.

Ontem, o Ministério Público foi 
acionado para verificar como mais 
de 100 médicos e profissionais 
que atuam em hospitais de Montes 

Claros estão sem receber a vacina 
contra o Covid-19, apesar de quase 
todos profissionais terem recebido 
o produto. Na cidade de Coração 
de Jesus, uma enfermeira foi agre-
dida por um paciente, depois que 
tentou receber a vacina contra o 
Covid-19 e foi informado que exis-
te um protocolo a ser cumprido, 
com a definição de prioridades e a 
vez dele não tinha chegado. Ele se 
queixou que viu na televisão que já 
estava sendo atendido o seu grupo 
social. Porém, o relato na emissora 
foi para Montes Claros, que colo-
cou alguns grupos no cronograma 
para a vacinação. 

Um grupo de 26 municípios que 
integram as microrregiões de saúde 
de Salinas/Taiobeiras e de Francis-
co Sá receberam nesta quarta-feira 
(10), a terceira remessa de vacinas 
contra a Covid-19, doença causada 
pelo novo coronavírus. A previsão 
é de que nesta quinta-feira (11), a 
Superintendência Regional de Saú-

de de Montes Claros concluirá o 
repasse de vacinas a outros 29 mu-
nicípios que compõem a sua área 
de atuação e que fazem parte das 
microrregiões de Janaúba/Monte 
Azul, Bocaiuva e Coração de Jesus, 
além do município de Montes Cla-
ros.

A nova remessa de vacinas con-

templa 21.800 doses produzidas 
pelo Instituto Butantan, de São 
Paulo, em parceria com o labora-
tório farmacêutico chinês, Sinovac. 
Para os 54 municípios que fazem 
parte da SRS de Montes Claros es-
tão sendo repassadas 14,8 mil do-
ses de imunizantes para vacinação 
de 7,4 mil idosos com idade a partir 

O município de Mamonas, com 
apenas 39 casos confirmados e 
uma morte, decretou desde ontem 
(10), lockdown, conforme Decre-
to 09/2021 assinado pelo prefeito 
Valdeci Custodio Jorge, empossa-
do no dia 1º de janeiro passado, 
em seu primeiro mandato como 
prefeito. Ele argumenta que cres-
ceram nos últimos dias os casos 
de Covid-19, mas desde dezembro 
mantém os indicadores. Pela sua 
norma, desde ontem ao meio-
dia e até o dia 20 de fevereiro ao 
meio-dia, ficam suspensas todas as 
atividades comerciais e industriais, 
esportivas, religiosas e feiras livres. 

Por outro lado ele permitiu o fun-
cionamento exclusivo de algumas 
atividades, mas para atender ape-
nas uma pessoa por família.

Porém ele permite o funciona-
mento das farmácias, supermer-
cados, mercearias, padarias, açou-
gues, restaurantes e lanchonetes, 
distribuidora de gás, postos de 
combustíveis, serviços funerários 
e de cemitérios, serviços de água e 
energia, postos de saúde. Ele sus-
pende o funcionamento dos ban-
cos e agências lotéricas, além dos 
correios. Sua população estimada 
em 2010 era de 6.321 habitantes. 
A principal entrada para o Parque 

Estadual Caminhos do Gerais, ge-
renciado pelo Instituto Estadual 
de Floresta o IEF. A economia é 
a baseada a agricultura familiar e 
na produção de cachaça. O ponto 
mais alto do município é de 650 
metros, local: ponto central da 
cidade. Os primeiros moradores 
da região onde hoje se localiza o 
município vieram, segundo pode-
se apurar, a partir da expansão das 
populações de Espinosa e Monte 
Azul, que se localizavam em pon-
tos mais favoráveis, às margens da 
estrada que ligava (e liga, ainda 
hoje) o centro da região nordeste 
ao sul do país. (GA)

O Norte de Minas chegou a 
44.776 casos de Covid-19, sendo 
44.045 casos confirmados e 721 
mortes. Os óbitos foram em Por-
teirinha, com dois casos, Buriti-
zeiro, Coração de Jesus, Pirapora 
e Varzelandia. Foram 258 novos 
casos confirmados, em Berizal 
(8), Bocaiuva (7), Buenópolis (1), 
Buritizeiro (3), Capitão Eneas (1), 
Chapada Gaúcha (6), Cristália 
(11), Engenheiro Navarro (29), 
Francisco Sá (16), Gameleiras 
(5), Glaucilândia (5), Grão Mogol 
(9), Ibiracatu (3), Itacarambi (1), 
Jaiba (6), Janaúba (12), Januária 
(16), Josenópolis (2), Juramento 
(3), Juvenília (2), Lassance (1), 
Lontra (6), Luislândia (1), Mato 
Verde (6), Monte Azul (1), Montes 
Claros (86), Pai Pedro (2), Portei-
rinha (11), Riachinho (1), Riacho 

dos Machados (13), Rio Pardo de 
Minas (6), São Francisco (5), São 
João da Ponte (5), São João das 
Missões (11), São João do Paraíso 
(22), São Romao (1), Serranopolis 
de Minas (2), Taiobeiras (8), Varzea 
da Palma (7), Varzelandia (2) e Ver-
delândia (2).    

As 721 mortes foram em 77 
municípios do Norte de Minas, 
em Aguas Vermelhas (1) Bocaiuva 
(16), Botumirim (1), Brasilia de 
Minas (5) Buenópolis (6), Buriti-
zeiro (15), Capitão Eneas (6), Ca-
tuti (2) Chapada Gaúcha (1), Claro 
dos Poções (3), Conego Marinho 
(1), Coração de Jesus (3), Cristália 
(1),  Curral de Dentro (2), Divisa 
Alegre (4), Engenheiro Navarro 
(1), Espinosa (16), Francisco Du-
mont (3), Francisco Sá (10), Fru-
ta de Leite (2), Gameleiras (3), 

Glaucilândia (2), Guaraciama (1), 
Grão Mogol (3), Ibiaí (1), Icaraí 
de Minas (1), Indaiabira (1), Ita-
cambira (2) Itacarambi (6), Jaiba 
(14), Janaúba (42), Januária (18), 
Japonvar (1), Jequitaí (4), Joaquim 
Felício (2),  Josenópolis (3), Juve-
nília (3), Lassance (1), Lontra (5), 
Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (7), Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); Mira-
vânia (1) Montalvânia (13), Monte 
Azul (15), Montes Claros (263), 
Ninheira (2), Nova Porteirinha (2), 
Novorizonte (3), Padre Carvalho 
(3), Pai Pedro (1), Pedras de Maria 
da Cruz (2), Pintopolis (1) Pirapora 
(27), Porteirinha (23), Riachinho 
(2), Riacho dos Machados (1), Rio 
Pardo de Minas (3), Rubelita (1), 
Salinas (24), Santa Cruz de Salinas 

(2), Santa Fé de Minas (2), Santo 
Antonio do Retiro (1), São Francis-
co (20), São João da Lagoa (1), São 
João da Ponte (13), São Joao das 
Missões (1), São Joao do Paraiso 
(13), São Romão (2), Taiobeiras 
(14), Ubaí (1), Urucuia (3), Varzea 
da Palma (17), Varzelandia (8) e 
Verdelândia (2).

Agora são 43.959 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(61), Bocaiuva (806), Bonito de 
Minas (14), Botumirim (88), Bra-
silia de Minas (470), Buenópolis 
(139), Buritizeiro (531), Campo 
Azul (52), Capitão Eneas (217), 
Catuti (64), Chapada Gaúcha 
(142), Claro dos Poções (170), 
Cônego Marinho (62), Coração 
de Jesus (252), Cristália (121), 
Curral de Dentro (263), Divisa 
Alegre (174), Engenheiro Navarro 

(64), Espinosa (597), Francisco 
Dumont (34), Francisco Sá (474), 
Fruta de Leite (41), Gameleiras 
(210), Glaucilândia (40), Grão 
Mogol (199), Guaraciama (19), 
Ibiaí (47), Ibiracatu (73), Icaraí 
de Minas (126), Indaiabira (177), 
Itacambira (47), Itacarambi (290), 
Jaiba (779), Janaúba (2.502), Janu-
ária (631), Japonvar (106), Jequi-
taí (93), Joaquim Felício (87), Jo-
senópolis (345), Juramento (60), 
Juvenília (162), Lagoa dos Patos 
(28), Lassance (95), Lontra (95) e 
Luislândia (79).

Tem ainda Mamonas (39), 
Manga (454), Matias Cardoso 
(99), Mato Verde (288), Mirabela 
(208), Miravânia (10), Montalvânia 
(397), Monte Azul (707), Montes 
Claros (17.338), Montezuma (114), 
Ninheira (155), Nova Porteirinha 

(112), Novorizonte (47), Olhos 
D’Água (38), Padre Carvalho (115), 
Pai Pedro (55), Patis (96), Pedras 
de Maria da Cruz (138), Pintopolis 
(32), Pirapora (2328), Ponto Chi-
que (65), Porteirinha (982), Riachi-
nho (176), Riacho dos Machados 
(160), Rio Pardo de Minas (393), 
Rubelita (48), Salinas (1.246), San-
ta Cruz de Salinas (20), Santa Fé 
de Minas (210), Santo Antonio do 
Retiro (84), São Francisco (594), 
São João da Lagoa (40), São João da 
Ponte (301), São João das Missões 
(145), São João do Pacui (7), São 
João do Paraiso (854). São Romão 
(100), Serranopolis de Minas (64), 
Taiobeiras (1.075), Ubaí (113), 
Urucuia (85), Vargem Grande do 
Rio Pardo (66), Varzea da Palma 
(1.230), Varzelandia (280) e Verde-
lândia (125). (GA)
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de 90 anos e profissionais de saú-
de. Outras 5,2 mil doses de vacinas 
foram destinadas à Gerência Regio-
nal de Saúde de Januária, que tem 
sob sua jurisdição 25 municípios. 
Já a Gerência Regional de Saude 
de Pirapora, que atua em sete lo-
calidades, foi contemplada com o 
repasse de 1,8 mil doses de vacinas. 
Para a distribuição dos imunizantes 
para os municípios o Ministério da 
Saúde leva em conta o número de 
habitantes residentes em cada loca-
lidade

A coordenadora de Vigilância 
Epidemiológica da Superintendên-
cia Regional de Saúde de Montes 
Claros, Agna Soares da Silva Me-
nezes observa que com a nova re-
messa de vacinas disponibilizadas 
para a região os municípios deve-
rão manter o foco na imunização 
de profissionais de saúde e dos 
idosos, desta vez contemplando os 
que possuem idade superior a 90 
anos. Desde o início da vacinação, 
no dia 19 de janeiro, o Ministério 

da Saúde definiu como prioridade 
a imunização de idosos residentes 
em instituições de longa permanên-
cia; deficientes físicos que são as-
sistidos por residências inclusivas; 
indígenas e profissionais de saúde 
que trabalham na linha de frente do 
enfrentamento à Covid-19.

“À medida que os municípios 
concluírem a vacinação dos grupos 
prioritários definidos pelo Minis-
tério da Saúde, outros segmentos 
da população poderão passar a ser 
imunizados priorizando, nesta nova 
fase, os idosos com idade a partir 
dos 90 anos e, assim, sucessivamen-
te”, explica Agna Menezes. Entre os 
54 municípios que integram a SRS 
de Montes Claros as localidades 
que possuem maior número de 
idosos acima de 90 anos e de traba-
lhadores da saúde ainda a serem va-
cinados são: Montes Claros (1.479 
idosos e 992 trabalhadores da saú-
de); Janaúba (296 idosos e 160 pro-
fissionais de saúde); Salinas (278 
idosos e 73 trabalhadores da saú-

de); Porteirinha (221 idosos e 43 
profissionais de saúde); Bocaiúva 
(200 idosos e 86 trabalhadores da 
saúde); Espinosa (199 idosos e 32 
trabalhadores da saúde); Taiobeiras 
(196 idosos e 60 trabalhadores da 
saúde); Monte Azul (145 idosos e 
34 profissionais de saúde); Coração 
de Jesus (138 idosos e 40 profissio-
nais de saúde); Francisco Sá (128 
idosos e 25 profissionais de saúde); 
Rio Pardo de Minas (123 idosos e 
31 profissionais de saúde) e São 
João do Paraíso (119 idosos e 27 
trabalhadores da saúde).

No dia 19 de janeiro o Governo 
do Estado repassou para a região 
ampliada de saúde do Norte de Mi-
nas, 42 mil 280 doses da vacina Co-
ronavac para imunizar 21 mil 140 
pessoas (2 vezes). Já no dia 27 de 
janeiro foram entregues à região 23 
mil 620 doses de vacinas Corona-
vac e da AstraZeneca/Universidade 
de Oxford. Esse quantitativo pos-
sibilita a vacinação de 17 mil 244 
pessoas. (GA)
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Polícia Federal faz 
operação de combate à 
pedofilia em Moc

A Polícia Militar, Corpo de 
Bombeiros e governo do estado 
informaram que as fiscalizações 
em todo o estado serão intensifi-
cadas durante os dias de Carnaval. 
A notícia foi divulgada no dia em 
que Minas Gerais bateu recorde 
no número de mortes no período 
de 24h por Coronavírus.

As medidas foram divulgadas 
durante entrevista coletiva na 
Cidade Administrativa, sede do 
governo, no bairro Serra Verde, 
Região de Venda Nova, em Belo 
Horizonte. Na maioria dos muni-
cípios mineiros, não haverá ponto 
facultativo durante este período, 

entre esta quinta-feira (11) e 18 
de fevereiro.

O governador Romeu Zema 
(Novo) falou da importância de 
toda população se resguardar nes-
te tradicional período de festas e 
aglomerações. “Queremos que o 
mineiro tenha um Carnaval mais 
seguro, sem aglomerações. As 
cidades não vão permitir blocos 
em ruas, festas. Isso, infelizmente 
para quem gosta, não será permi-
tido. Fica este meu alerta, estamos 
vivendo um momento excepcio-
nal. À medida que a vacinação 
acontecer, com certeza o carnaval 
será remarcado. Queremos que as 

pessoas que gostam da festa te-
nham a oportunidade, mas agora 
não é o momento. É o momen-
to de ficarmos quietos e termos 
consciência que valorizar a vida é 
o que mais importa”, afirmou.

O coronel do Corpo de Bom-
beiros, Edgar Estevão, explica que 
cerca de 4 mil bombeiros em mais 
de 400 viaturas vão auxiliar o tra-
balho da Polícia Militar durante as 
fiscalizações em todo estado. O 
coronel da Polícia Militar, Rodrigo 
Sousa, explicou que Minas Gerais 
tem, pelo menos, 100 locais que 
podem ter aglomeração neste pe-
ríodo.

No Presídio de Montes Cla-
ros, policiais penais encontra-
ram um celular escondido em 
barras de sabão, enviadas pe-
los Correios para um detento. 
De acordo com a Polícia Mili-
tar, o setor de inteligência da 
PM identificou que seria entre-

gue uma encomenda pelo se-
dex contendo material ilícito e 
direção do presídio foi avisada.

Em nota, a Secretaria de 
Estado de Justiça e Segurança 
Pública (Sejusp) informou que 
foram encontrados um minice-
lular e uma bateria dentro de 

duas barras de sabão. A direção 
da unidade prisional instaurou 
um procedimento administra-
tivo para apurar o fato.

“Um Registro de Evento de 
Defesa Social (Reds) também 
foi lavrado e o material apre-
endido foi encaminhado para 

a Polícia Civil, que investigará 
o caso”. A Sejusp esclareceu 
também que todos os itens 
encaminhados pelos Correios 
passam por “revistas criterio-
sas a fim de impedir a entrada 
de qualquer ilícito nas unida-
des prisionais”.

No Bairro Monte Sião, em 
Montes Claros, a polícia apreen-
deu 29 buchas de maconha e um 

revólver calibre 32, com ajuda de 
dois cães farejadores. Dois meno-
res infratores, de 17 e 18 anos, fo-

PM e Bombeiros intensificam 
fiscalizações para evitar 
aglomeração 

CARNAVAL

Polícia apreende maconha 
e arma, com ajuda de cães 
farejadores

Motociclista foge da Polícia, 
mas acaba preso com drogas 

Celular e bateria são encontrados 
escondidos em duas barras de sabão
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MARCILENE NEVES

Nesta quarta-feira (10), a Polícia 
Federal realizou a operação A21, 
em Montes Claros. A PF informou 
que equipamentos eletrônicos 

foram apreendidos. Não houve 
prisão. Segundo as informações 
da PF, a ação tem como objetivo 
de combater a exploração sexual 

de crianças por meio do compar-
tilhamento de pornografia infan-
to-juvenil por aplicativos de men-
sagens.

Os materiais apreendidos fo-
ram encontrados durante o cum-
primento de um mandado de bus-
ca e apreensão. Os equipamentos 

foram levados para a delegacia da 
PF e serão periciados. A pena para 
o tipo de crime investigado é de 
prisão de três a seis anos, além de 

multa. Por se tratar de uma inves-
tigação contra a pedofilia e que 
ainda está em curso, não foram 
divulgados mais detalhes.

ram detidos. Eles foram encontra-
dos em um matagal depois que a 
PM recebeu denúncias sobre tráfi-
co de drogas. O adolescente fugiu 
e foi detido após se esconder em 
uma casa nas proximidades, que 
era usada como ponto de tráfico. 
O outro suspeito foi preso duran-
te a abordagem no matagal.

Segundo a polícia, a droga 
estava escondida no matagal e 
foram feitas buscas na casa, onde 
os cães encontraram a arma com 
duas munições dentro de um bal-
de no quintal. Um caderno com 
anotações sobre venda de drogas 
também foi apreendido no imó-
vel. Os dois jovens e o material 
foram entregues na delegacia de 
plantão. 

Nessa quarta-feira (10), um moto-
ciclista foi preso com drogas após ser 
perseguido pela Polícia Militar - em Rio 
Pardo de Minas. “Estávamos fazendo 
uma operação policial de repressão ao 
tráfico na cidade e diligenciamos até 
alguns pontos onde indivíduos ficam 
para vender as drogas. Ele foi visuali-
zado ao lado da moto e, ao perceber 
a nossa aproximação, saiu em alta ve-
locidade empreendendo fuga”, fala o 
sargento Naques da Silva Xavier.

Segundo o militar, o motociclista 
foi perseguido por um quilômetro. 
Ele caiu e continuou fugindo a pé. 
“Ele fugiu por estradas vicinais e ar-
remessou uma embalagem no chão 
durante o trajeto. Após cair do veícu-
lo, ele continuou fugindo e foi em di-
reção a uma área de mata. Descemos 
da viatura, o perseguimos a pé e o en-
contramos atrás de alguns arbustos”, 

complementa Naques da Silva Xavier.
Os policiais retornaram ao lo-

cal onde o homem arremessou a 
embalagem e apreenderam buchas 
de maconha e uma pedra de crack. 
Durante as buscas pessoais, já no 
quartel da PM, encontraram mais 
uma porção de maconha e dinheiro. 

De acordo com o sargento, o pre-
so tem passagem por tentativa de 
homicídio. “Recebemos inúmeras 
denúncias de que ele é atuante no 
tráfico de drogas em Rio Pardo de 
Minas”, finaliza. O homem foi leva-
do para a delegacia da Polícia Civil 
em Taiobeiras.
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ONG nordestina implantará projetos 
de melhoria educacional no NM

Biólogo alerta sobre risco de retorno das 
aulas antes da vacinação

Trilha da Leitura participa semanalmente 
de programa de rádio

GIRLENO ALENCAR

A ONG nordestina Instituto de 
Pesquisas em Tecnologia e Inovação 
(IPTI) ajudará o Norte de Minas a 
melhorar os indicadores educacio-
nais e realizará um trabalho piloto 
na região. O pesquisador Saulo Faria 
Almeida Barreto, da IPTI e Ítalo Fer-
nandes, da empresa Norflor se reu-
niram com o presidente da Amams, 
José Nilson Bispo de Sá, prefeito de 
Padre Carvalho; com a coordenado-
ra do Departamento de Educação, 
Neiva de Jesus; o superintendente 
de Desenvolvimento, Walter Morei-

ra Abreu e o assessor Nilson Junior, 
quando apresentaram os projetos. 
Serão oito capacitações presenciais 
e por via remota, que serão realiza-
das na sede da Amams.

Os projetos iniciais a serem exe-
cutados nos dois municípios, de 
forma experimental, são a “Platafor-
ma TAG” e “Synapse”, tecnologias 
sociais que foram desenvolvidas 
em parceria com professoras de es-
colas públicas municipais de Santa 
Luzia do Itanhy, no sul de Sergipe. 
O TAG é um sistema informatizado 
de gestão escolar, que roda online 
e off-line, pensando nas escolas sem 

acesso à Internet, com sincroniza-
ção via pen drive. O sistema está 
integrado ao EducaCenso do Minis-
tério da Educação e ajuda as escolas 
no gerenciamento das informações, 
como matrícula, notas, frequência, 
etc) e ajuda os municípios no geren-
ciamento das condicionalidades do 
Bolsa Família, entre outras funcio-
nalidades.

O Synapse é uma metodologia 
pedagógica que auxilia os professo-
res e professoras no processo de al-
fabetização, com foco em português 
e matemática. Esta metodologia 
construída em Santa Luzia do Ita-

nhy se multiplicou, disseminando 
a tecnologia social em outros mu-
nicípios de Sergipe e do Maranhão, 
e ajudando os professores destes 
municípios a incorporarem seus 
saberes e experiências no Synapse, 
de maneira que a cada ano e cada 
novo município a metodologia se 
aperfeiçoa, sempre buscando con-
textualizar em relação à cultura e 
repertório de cada região. O IPTI, 
com apoio da Norflor, veio propor 
fará a reaplicação do TAG e do Sy-
napse, sem custos para os municí-
pios, com a expectativa de contri-
buir com a melhoria contínua da 

qualidade da educação e também 
que os profissionais destes muni-
cípios se tornem referência para os 
demais municípios da região.

O Instituto de Pesquisas em 
Tecnologia e Inovação é uma insti-
tuição de arte, ciência e tecnologia, 
sem fins lucrativos, que busca gerar 
inovações capazes de promover o 
desenvolvimento humano, a par-
tir da criação de tecnologias so-
ciais nas áreas de educação básica, 
educação empreendedora e saúde 
básica. O IPTI começou a dar seus 
primeiros passos em outubro de 
2003, na cidade de São Paulo. Em 

2009, a organização decide mudar 
sua sede para Santa Luzia do Itanhy, 
sul de Sergipe, um dos municípios 
com menores Índices de Desenvol-
vimento Humano (IDH) do Brasil, 
para junto com a comunidade local 
gerar soluções que sejam eficazes 
em contextos de extrema vulnera-
bilidade e que tenham potencial 
de escala. Ou seja, tudo acontece 
a partir de Santa Luzia do Itanhy. 
Depois de criadas, geradas e siste-
matizadas, as tecnologias sociais 
desenvolvidas naquela região estão 
prontas para reaplicação em qual-
quer parte do planeta.

A pandemia do novo coro-
navírus teve grande impacto na 
educação brasileira em 2020. A 
suspensão das aulas presenciais 
nas escolas públicas e particula-
res evidenciou uma série de de-
sigualdades, deixando, inclusive, 
estudantes sem atendimento. A 
publicação Retratos da Educação 
no Contexto da Pandemia do Co-
ronavírus - Um olhar sobre múl-
tiplas desigualdades reúne cinco 
estudos, realizados entre maio e 
julho de 2020, que se propuse-
ram a coletar dados e depoimen-

tos sobre o ensino no país. 
“A ideia é ter um material que 

traga as visões de diferentes ato-
res, como foi esse período para 
os professores, como foi para os 
pais, como foi para os gestores, 
em se tratando de tomada de 
decisão para a educação. Assim, 
passar uma visão completa de 
qual foi o cenário educacional 
nesse período”, explica o diretor-
fundador do Interdisciplinarida-
de e Evidências no Debate Educa-
cional (Iede), Ernesto Faria, um 
dos participantes do estudo. 

A compilação pode, de acordo 
com Faria, servir como subsídio 
para que redes de ensino e esco-
las possam se preparar melhor 
para 2021. “[A pandemia] é um 
período que gera várias desigual-
dades. A gente precisa entender 
quais desigualdades são essas 
para daí poder tentar se anteci-
par a alguns problemas, como a 
evasão dos alunos”, diz. 

Uma das pesquisas que inte-
gram a publicação, realizada pela 
Fundação Lemann, o Itaú Social e 
Imaginable Futures, mostra que, 

três meses depois do início da 
suspensão das aulas presenciais, 
ainda havia cerca de 4,8 milhões 
de estudantes, o equivalente a 
18% do total de alunos do ensino 
fundamental e do ensino médio 
da rede pública, que não teriam 
recebido nenhum tipo de ativida-
de, nem por meios eletrônicos, 
nem impressos. 

Além disso, mais de quatro em 
cada dez estudantes, o equivalen-
te a 42%, não teriam, segundo 
seus familiares, equipamentos e 
condições de acesso adequados 

para o contexto da educação não 
presencial. Ficaram também evi-
dentes desigualdades regionais. 
Enquanto quase sete em cada dez 
estudantes do ensino médio na 
Região Sudeste tiveram aulas on-
line mediadas por seus professo-
res, essa proporção foi de pouco 
mais de quatro em cada dez nas 
regiões Nordeste e Sul.

Um dos grandes impactos a 
ser sentido ainda este ano, de 
acordo com Faria, poderá ser o 
aumento da evasão escolar da-
queles que não seguirão estu-

dando em 2021. Mais de um em 
cada quatro jovens do ensino 
médio já pensou em não voltar 
para a escola ao final do período 
de suspensão das aulas, segundo 
estudo realizado pelo Conselho 
Nacional de Juventude (Conjuve) 
e por parceiros. 

Com análise e texto de Ana 
Lúcia Lima, da Conhecimento So-
cial, integram a publicação a Fun-
dação Carlos Chagas, Fundação 
Roberto Marinho, Fundação Le-
mann, o Itaú Social, Instituto Pe-
nínsula e Iede. (Agência Minas)

O biólogo Magno Borges, da 
Unimontes alerta que segunda 
onda do coronavírus desaconselha 
volta presencial sem vacinação e 
por isso, lembra que as aulas pre-
senciais na rede estadual de ensino 
serão retomadas no dia 4 de mar-
ço, enquanto nessa mesma data a 
rede municipal retornará com as 
aulas hibridas e isso é considerada 
temerária por especialistas da área 
de saúde e entidades que represen-
tam os professores. Magno Borges é 
doutor em ciência animal e mestre 
em parasitologia pela Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG), 
além de membro do grupo de pes-
quisa em biodiversidade e saúde da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) e cita que exis-

te o risco o aumento de casos ou 
estabilidade em patamares altos de 
infecção. “Além disso, estamos ven-
do o surgimento de variantes novas 
do vírus com maior transmissibilida-
de”, alerta.

Para o professor, o retorno pre-
sencial agravaria esse cenário, uma 
vez que o fechamento das escolas é 
uma das medidas mais efetivas para 
inibir a circulação do vírus, perden-
do somente para o cancelamento 
de pequenas aglomerações, como 
mostrou um estudo publicado na 
revista Nature Human Behavior em 
dezembro do ano passado. “Outra 
evidência que o fechamento das es-
colas diminui a circulação dos vírus 
é a diminuição do número de aten-
dimentos pediátricos por doenças 

respiratórias, se comparado com 
outros anos”, revela. “A volta, mes-
mo em turmas reduzidas, aumenta a 
circulação de pessoas na cidade e o 
cumprimento das regras de distan-
ciamento social pelos estudantes é 
muito difícil, especialmente crian-
ças”.

O professor afirma que “um 
agravante no Brasil é que muitas 
crianças dividem moradia com os 
avós, grupo de risco para a doença. 
Na minha opinião, a volta com se-
gurança só seria possível depois da 
vacinação dos idosos e dos profis-
sionais da educação, da implemen-
tação de medidas sanitárias nas es-
colas e de rigoroso rastreamento de 
contatos em caso de surtos no am-
biente escolar”. O professor afirma 

que seriam necessárias adaptações 
nas instalações das escolas, compra 
de EPIs, treinamento do pessoal, en-
tre outras medidas. “Sabemos que a 
realidade das nossas escolas está 
longe desse padrão. Muitas têm de-
ficiências básicas, como boas instala-
ções sanitárias. Embora as medidas 
possam parecer simples, sua imple-
mentação é complexa, especialmen-
te com crianças e adolescentes, que 
naturalmente têm dificuldade de 
manter o distanciamento social. Um 
estudo de rastreamento de casos 
feito na Coreia do Sul, publicado 
na revista do CDC, mostrou que a 
transmissão em casa é maior quan-
do o paciente index (que trouxe a 
infecção) está no grupo entre 10-19 
anos”. (GA)

A equipe do Projeto Montes Cla-
ros na Trilha da Leitura apresenta, 
semanalmente, na Web Rádio “Na-
morada dos Montes”, o “Momento 
de História na Rádio”, com conta-
ção de histórias, dicas de leitura e 
sorteio de livros. O programa vai 
ao ar todos os sábados, às 9 horas, 
com reprise na segunda-feira, às 12 
horas, dentro do Programa Tambor 
Folclorista, apresentado pelo can-
tor e compositor Carlos Maia. Você 
pode conferir por meio do link 

http://radionamoradadosmontes.
com.br 

“Iniciamos essa parceria no mês 
de dezembro e pretendemos seguir, 
semanalmente, contando histórias 
para toda a família! A web rádio 
é um canal de comunicação fácil 
de ser ouvido, uma vez que pode 
ser acessado pelo próprio celular. 
Neste mês de fevereiro, estamos 
contando histórias sobre a escola, 
seus espaços e professores, a fim de 
que todos possam matar a saudade 

desse espaço tão singular na vida de 
todos e cultivar a esperança de dias 
melhores e presenciais!”, explica a 
coordenadora do Trilha da Leitura, 
Éllen Santa Rosa. 

Ainda segundo a coordenadora, 
este “é um dos objetivos iniciais 
do projeto, que tem a missão de 
levar a leitura a todos os espaços, 
através dos mais diversos meios”. 
“Neste momento, em que ainda 
estamos em distanciamento social, 
sem poder contar histórias presen-

cialmente nas escolas, praças, par-
ques, hospitais, pontos de ônibus 
e auditórios, a rádio ‘Namorada dos 
Montes’, por meio do Tambor Fol-
clorista, constitui-se em importante 
parceira para propagar a leitura, a 
fim de que chegue a todos os espa-
ços. Estamos abertos a outras rádios 
que quiserem realizar essa parceria 
conosco. Basta entrar em contato 
pelo e-mail do projeto: trilha.leitu-
ra@edu.montesclaros.mg.gov.br”, 
completa Éllen.

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO

Estudo reúne pesquisas sobre educação
na pandemia
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Noiva de Zé Felipe, Virgínia 
entrega planos de casamento: 
‘Depois que bebê nascer’

Ex-BBB Arcrebiano chora na TV e 
desabafa com Ana Maria Braga: ‘Karol 
Conká enlouqueceu’

Grávida do primeiro filho 
com Zé Felipe, a youtuber tirou 
dúvidas de fãs sobre o pedido 
de casamento. Ela pontuou que 
a união não deve acontecer este 
ano, por causa da gravidez. ‘Se 
eu for fazer antes do bebê nas-
cer, estarei com uns sete, oito 
meses. Com barrigão... planejo 
casar depois que eu tiver o ne-
ném’, justificou a jovem.

Zé Felipe e Virgínia Fonseca 
ficaram noivos no começo deste 
mês, com direito a uma surpresa 
romântica do cantor sertanejo para 
a influencer. No entanto, o casal 
não tem planos de subir ao altar 
este ano. Segundo a jovem - grá-
vida de seu primeiro filho com o 
artista - o casamento deve aconte-
cer no próximo ano. “A gente não 
está começando a planejar porque 
só vai casar depois que o bebê nas-
cer”, contou em vídeo no seu canal 
no Youtube.

Virgínia justificou sua decisão 
ao responder pergunta de uma 
internauta. “Espero que esse casa-
mento seja o primeiro e o único na 
minha vida, então quero aproveitar 
bastante. Como falei com vocês, es-
tou passando bastante mal. Se eu 
for fazer antes do bebê nascer, esta-
rei com uns sete, oito meses. Com 
barrigão... planejo casar depois 
que eu tiver o neném e amamentar. 
Aí, sim! E o neném também partici-
pa, vai ter um aninho já, entra com 
as alianças...”, supôs a influencia-

Ex-BBB Arcrebiano se emo-
cionou em entrevista com Ana 
Maria Braga ao descobrir ser 
um dos favoritos do ‘BBB 21’. 
Bil ainda falou sobre Karol 
Conká e polêmicas

Arcrebiano chorou com análise 
de Ana Maria Braga sobre trajetó-
ria do rapaz dentro do “BBB 21”. 
Bil foi eliminado na 2ª semana 
do reality da Globo e participou, 
nesta quarta-feira (10), do café da 
manhã no “Mais Você”. O personal 
não conteve as lágrimas ao des-
cobrir que era um dos favoritos. 
“Você tem muita coisa boa daqui 
para frente. É só ter tempo e olhar 
as redes sociais. Você é muito que-

rido aqui fora”, avisou a apresen-
tadora.

A mulher do francês Johnny 
Lucet revelou ter sentido uma mu-
dança no ex-namorado de cantora 
Maraisa ao longo do programa. 
“Você era um cara alegre, mas se 
deixou engolir por uma situação e 
terminou ficando introspectivo”, 
destacou.

Ana Maria Braga aconselhou 
o Bil a se preparar para o assédio 
dos fãs e haters. “Óbvio que, de-
pois que botamos a cara, tem gen-
te que joga pedra e outras que en-
tendem a pessoa que você é. Não 
tenha dúvidas que tem muito mais 
gente entendendo a situação do 
jogo e percebendo esse cara legal. 
Torço para que saiba curtir esta ca-

minha, porque você terá motivo. 
Não tem nenhuma rejeição aqui 
fora”, pontuou.

Quando deixou a casa, o ex
-BBB Bil revelou que torcia para 
Nego Di, porém mudou de opi-
nião. “Fiquei impressionado com 
o Nego Di, que é uma pessoa em 
quem eu tentava me espelhar, mas 
depois dos vídeos, já me arrepen-
di. Vi nos vídeos dele em que a Ka-
rol alegava coisas sobre mim e ele 
ficava rindo da minha cara, como 
se eu fosse um nada. Isso me ma-
chucou”, lamentou.

A partir de agora, Arcrebiano 
apontou o G3 como sendo a sua 
torcida principal para chegar na 
final do “Big Brother Brasil 21”, 
após saída de Lucas Penteado do 
reality. “Tentei de uma forma aju-
dar o Gil, a Sarah e a Juliette. Que-
ro muito que o Gil ganhe, porque 
é uma pessoa sensacional. Depois 
a Juliette e a Sarah”, completou.

Arcrebiano comentou ainda 
sobre a polêmica envolvendo Ka-
rol Conká e suposto interesse em 
Carol Diaz. “A Karol enlouqueceu. 
A Carlinha (Diaz) é uma pessoa 
amável dentro da casa, ela é muito 
educada, gente boa demais. Isso 
afetou a Karol porque ela não era 
tão educada quanto ela. A Karol 
não era isso”, afirmou.

RESUMO DE Novelas
Apolo enfrenta Beto e 
reclama de seu compor-
tamento. Tamara afirma 
a Penélope que continua 
na terapia. Safira vai atrás 
de Agilson, e Ariovaldo 

se preocupa. Dinalda diz a Rebeca que passará a noite 
com Cicinho. Beto decide se afastar de Tancinha. Ca-
mila se irrita com as lembranças que tem de Giovanni. 
Tancinha confessa a Francesca que está em dúvida so-
bre Beto e Apolo. Márcia avisa a Carol que precisa falar 
com Afonso. Enéas se preocupa com os devaneios de 
Fedora no Grand Bazzar. 

Irene afirma a Mira que 
confrontará Elvira. Gar-
cia se preocupa com 
o plano de Elvira para 
pressionar Irene e reaver 
suas joias. Joyce sente 

vergonha de sair com Ivan. Irene cobra de Eugênio as 
compras que fez para seu bebê. Zeca e Jeiza discutem. 
Abel e Zeca sonham em voltar para Parazinho. Silvana 
sonda Joyce sobre Irene. Ruy faz de tudo para impedir 
que Zeca consiga trabalho no Rio de Janeiro. Bibi avisa 
a Rubinho que não quer que ninguém saiba do futuro 
destino dos dois. 

Cassiano avisa a Alberto 
que ele só verá Laurinha 
acompanhado por Lindau-
ra. Doralice propõe a Qui-
rino que eles se divorciem, 
e manifesta interesse em 

levar William com ela. Guiomar tenta convencer Alber-
to a procurar ajuda. Dionísio afasta Alberto e assume a 
presidência do grupo em seu lugar. O delegado avisa a 
Alberto que Hélio confirmou o depoimento de Dionísio. 
Alberto diz a Hélio que Dionísio não dará o dinheiro que 
prometeu a ele. Hélio pede ao delegado que ligue para 
seu advogado.

Samuca usa um dos in-
ventos de seu avô que 
leva ao sono. Assim, 
conseguem capturar os 
clones de Ana e desfazer 
o incidente da máquina 

multiplicadora. Francis e Clarita vão ao cinema assis-
tir uma comédia romântica. Francis é muito carinhoso 
e cavalheiro com Clarita. JP liga para Mili, convida ela 
para ir à piscina de sua casa e levar quem ela quiser. 
Mosca fica enciumado e diz que não irá. 

dora, que tem notado oscilações de 
humor na gestação.

Acompanhada pelo noivo no 
vídeo, Virgínia também foi ques-
tionada sobre a possibilidade de a 
celebração acontecer em Goiânia, 
Goiás - onde o casal já mora junto. 
“Eu pretendo que sim”, afirmou o 
intérprete de “Só Tem Eu”. “Bem, 
se a gente não mudar de ideia e qui-
ser casar numa praia ou em algum 
lugar diferente... Você escolhe!”, 
completou Virgínia. Em tom diver-
tido, o filho de Leonardo decidiu: 
“Então vai ser em Goiânia mesmo!”

Outra pergunta de fã foi sobre 
a viagem de lua de mel. “Queria 
fazer uma viagem de um mês em 
vários lugares”, adiantou a youtu-
ber. Surpreso, Zé disparou: “Nossa 
Senhora!”. “15 dias em um lugar, 
15 dias em outro. Maldivas e Dubai, 
Maldivas e Grécia...”, disse a loira. 
Gesticulando ter notas de dinheiro, 
o sertanejo sugeriu que tal desejo 

seria caro: “Mas a gente precisa de 
tempo, né, amor!”. A futura mamãe, 
então, garantiu: “Vamos trabalhar 
até lá!”. Zé concordou: “Para onde 
você quiser ir eu vou, é a compa-
nhia que vale”.

O filho de Leonardo contou 
ainda que nem seu pai ou sua mãe, 
Poliana Rocha, sabiam do noivado. 
“Ninguém sabia... Eu estava com 
a aliança já e pensei: ‘na hora cer-
ta, vou pedir’. Quando a gente foi 
para Londrina, pensei: ‘foi aqui que 
conheci a Virgínia a primeira vez, 
aqui que a gente começou a namo-
rar...’”, disse o rapaz.

Zé falou também que, por pou-
co, a surpresa não aconteceu em 
outra situação. “Desconfiei que o 
pedido seria na live”, disse Virgínia. 
“Ia ser na live, mas todo mundo 
tava falando isso... Então você meio 
que esperava, você já ia ficar atenta, 
não seria uma surpresa como foi”, 
explicou o artista.
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Defesa Civil interdita casas construídas 
em áreas de risco

Cimams confirma parceria com a CREDCA-NM

Avaí anuncia empréstimo 
de Matheus Barbosa,
ex-Cuiabá, ao Cruzeiro

Meta do Atlético é se tornar 
o maior time da América 
Latina, diz presidente

GIRLENO ALENCAR

Três casas foram interditadas 
em Montes Claros, depois de ins-
pecionadas pela Força Tarefa mon-
tada pela Defesa Civil Municipal, 
Corpo de Bombeiros e Guarda 
Municipal. Ocorreu a vistoria nas 
áreas de risco em Montes Claros, 
terça-feira, quando vários bairros 
foram fiscalizados, para analisar 
os impactos causados pelas fortes 
chuvas. No Morro do Frade hou-
ve deslizamento de um barranco, 
apesar de desde o ano de 2016 vá-
rias casas que corriam risco terem 
sido isoladas, com as famílias sen-
do levadas para casas populares. 
No bairro Sagrada Família, onde 
cinco casas foram alagadas, uma 
delas acabou interditada. Na Vila 
Sion, duas casas construídas irre-
gularmente em área de risco foram 
interditadas.

Os Bombeiros Militares já 
fazem todos os anos esse levan-
tamento das áreas de risco. A 
Prefeitura Municipal retira men-
salmente cerca de 500 caçambas 
de entulhos das ruas e em 2020 
desobstruiu 2.500 bocas de lobos 
para evitar os alagamentos nas 
principais vias da cidade. Em caso 
de emergência as equipes do Cor-
po de Bombeiros e Defesa Civil 
com o apoio da Guarda Municipal 
estarão de prontidão durante o 
período chuvoso. Outra ação da 
Prefeitura de Montes Claros, por 
causa do período chuvoso, foi de 
intensificar a limpeza de bueiros e 
bocas de lobo na cidade. Segundo 
José Geraldo Dias, coordenador 
da equipe de limpeza, o trabalho é 
realizado constantemente, e retira, 
em média, uma tonelada de lixo e 
entulho, todos os dias, da rede de 
drenagem pluvial da cidade.

“Realizamos a limpeza dos ca-
nais ao menos três vezes por ano, 
mas com rotinas maiores de deso-
bstrução nas áreas consideradas 
iminentes de grandes alagamen-
tos”, destaca. Ele frisa que os luga-
res com maior risco de inundação 
são os bairros Todos os Santos, São 
José, Raul Lourenço, Santa Rita l e 
ll, Antônio Pimenta, Vargem Gran-
de, Vila Brasília, Melo, São Luiz 
e alguns pontos da área central. 
“Foi intensificado o trabalho que 
já vinha sendo realizado há mais 
tempo, mas nos preocupamos em 
dar um ritmo maior agora, por cau-
sa das fortes chuvas que caíram na 
cidade nos últimos dias e revelaram 
diversos pontos críticos para o es-
coamento da água pluvial”, disse o 
coordenador. “Quanto mais a po-
pulação colaborar, mais os recursos 
da Prefeitura poderão ser investi-
dos de outras formas”, concluiu.

O Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário da Área Mineira da Sude-
ne (Cimams) é uma das entidades 
selecionadas para ser parceira da Co-
ordenadoria Regional das Promoto-
rias de Justiça de Defesa da Educação 
e dos Direitos das Crianças e dos Ado-
lescentes do Norte de Minas-CREDCA
-NM, do Ministério Público do Estado 
de Minas Gerais no contexto do seu 
Plano de Ação.

O evento realizado por videocon-
ferência (live) na última segunda-feira 
08/02, de 16h as 18h, buscou a confir-
mação de parcerias com o objetivo de 
contribuir para o fortalecimento das 
ações em prol de políticas públicas 
voltadas para crianças e adolescentes 
e dos planos de ação das instituições.

Representando o Cimams no 
evento, a Assessora Especial de Con-

vênios e Políticas Sociais Karla Eriely 
Pereira Magalhães, confirmou a par-
ceria do Consórcio para a realização 
de eventos e capacitações, com o in-
tuito de fomentar a participação dos 
Conselhos de Políticas Públicas e de 
Direitos e do Conselho Tutelar no 
processo de elaboração e aprovação 
do Plano Plurianual (PPA), sendo o 
Cimams órgão de referência na orga-
nização e desenvolvimento de capaci-
tações nessa área temática, com apoio 
das demais entidades parceiras.

O Cimams juntamente com a 
Amams e Unimontes confirmaram a 
garantia de participação da CREDCA
-NM na abertura dos eventos voltados 
para prefeitos, procuradores jurídi-
cos, secretários municipais e eventos 
com a temática de políticas públicas.

A Assessora Especial de Convênios 

e Políticas Sociais do CIMAMS, Karla 
Eriely, sugeriu a realização de evento 
sobre a temática das medidas socio-
educativas, sob a coordenação do 
Consórcio. Ela sugeriu também que 
os eventos virtuais sejam realizados 
no formato de lives e transmitidos 
pelo canal do curso de Serviço Social 
da Unimontes, no YouTube.

Outra sugestão do Cimams foi a 
realização de uma live sobre a gestão 
do SUAS, sob a coordenação do Con-
sórcio.

Ficou acertado que os repre-
sentantes das instituições parcei-
ras formatarão propostas para a 
concretização das ações assumi-
das, cuja apresentação se dará em 
nova reunião, a ser realizada no dia 
11/03/2021, às 14h. (ARTHUR JUNIOR 
/ Acessoria de imprensa)

Na apresentação do lateral-es-
querdo Dodô, nesta terça-feira, na 
Cidade do Galo, o presidente Sérgio 
Coelho disse que o Atlético tem o 
objetivo de se transformar no maior 
clube da América Latina.

“A sua contratação faz parte de um 
projeto. Temos planejamento para 
nos tornarmos o maior time da Amé-

rica Latina tanto dentro como fora de 
campo”, afirmou o presidente, antes 
de elogiar a administração do clube.

“Temos uma gestão altamente 
profissional, adotando todas as me-
lhores práticas de gestão. Tudo isso 
para que o Atlético se torne o maior 
time dentro e fora de campo da Amé-
rica Latina”, acrescentou.

Coelho administra o clube com 
o auxílio dos empresários Rubens e 
Rafael Menin (MRV), Ricardo Guima-
rães (Banco Bmg) e Renato Salvador 
(Hospital Materdei). Eles têm parti-
cipação ativa nas principais decisões 
que envolvem o Atlético e injetam 
dinheiro em contratações. (Superes-
portes)

O América anunciou, nesta quar-
ta-feira (10), o retorno do zagueiro 
Ricardo Silva, de 28 anos. O defensor, 
que teve passagem pelo clube nos 
anos de 2018 e 2019, tem identifica-
ção com a torcida e já representou o 
Coelho em 30 partidas. Ele assinou 
contrato definitivo até o fim de de-
zembro.

Ricardo Silva iniciou sua primeira 
passagem pelo América em abril de 

2018. Emprestado pelo Ituano, o za-
gueiro integrou o elenco que dispu-
tou a Série A naquela temporada. Em 
2019, retornou ao clube paulista para 
a disputa do estadual, mas, diante de 
novo convite da diretoria americana, 
reintegrou o grupo mineiro para a 
disputa da Série B do Campeonato 
Brasileiro.

Naquela oportunidade, Ricardo 
foi uma das peças fundamentais para 

a arrancada do América - que levou o 
clube da lanterna da Segunda Divisão 
ao 5° lugar. O zagueiro marcou cinco 
gols em 29 jogos na campanha.

Em 2020, após defender nova-
mente o Ituano no Campeonato Pau-
lista, foi contratado pelo Operário-PR. 
Titular na equipe paranaense, atuou 
em 29 partidas e foi importante para 
o bom desempenho do clube na Sé-
rie B (8° colocado). (Superesportes)

Inexigibilidade de Licitação - nº 2/2021 - UASG 160122
Objeto: Credenciamento de Organizações Civis de Saúde e Profissionais de Saúde 
Autônomos interessados na prestação de serviços de assistência médico-odontológico-
hospitalar ao público assistido pelo 55º BI. Período de credenciamento: de 01 Jan 21 
até 31 Jul 21. Solicitação de Edital no endereço eletrônico fusex55bi@gmail.com ou 
diretamente na Seção do FuSEx do 55º BI, lotado na Av. do Exército, s/nº, bairro Santo 
Antônio II, Montes Claros-MG, telefone de contato (38) 3213 1200. Montes Claros-
MG, 9 de fevereiro de 2021. HIDELGARD BORBA DE VASCONCELOS – Ten Cel 
– OD 55º BI.

AVISO DE CREDENCIAMENTO DE ORGANIZAÇÕES CIVIS 
DE SAÚDE E PROFISSIONAIS DE SAÚDE AUTÔNOMOS

55º BATALHÃO DE INFANTARIA MINISTÉRIO DA 
DEFESA

O Avaí anunciou, nesta quarta-
feira, por meio das redes sociais, o 
empréstimo do volante Matheus Bar-
bosa, de 26 anos, ao Cruzeiro. O jo-
gador, que se destacou com a camisa 
do Cuiabá na última edição da Série 
B, ficará na Toca da Raposa II até o 
fim da temporada 2021.

A chegada de Matheus a Belo Ho-
rizonte atende a um pedido do técni-
co Felipe Conceição. Foi dele a indi-
cação para a contratação do jogador, 
que renovou seu contrato com o Avaí 
para ser autorizado a se transferir por 
empréstimo ao Cruzeiro. 

Matheus é o primeiro reforço 
confirmado do clube para a próxima 
temporada. O lateral-esquerdo Alan 
Ruschel, ex-Chapecoense, e o meia 
Marcinho, ex-Sampaio Corrêa, já têm 
negociações encaminhadas com os 
mineiros.

Matheus Barbosa foi formado nas 
categorias de base do Grêmio, clube 
que atuou até 2014. Depois disso, 
ele passou por América-RN, Paulista
-SP, Atlético Tubarão-SC, Avaí e Água 
Santa-SP. 

Na temporada 2020, o volante 
se destacou vestindo a camisa 8 do 
Cuiabá e fazendo a função de segun-
do volante. Pela Série B, foram 25 
partidas e um gol marcado. (Superes-
portes)

Matheus Barbosa acertou transferência ao Cruzeiro

América anuncia retorno 
do zagueiro Ricardo Silva, 
ex-Operário

Secretário Municipal, Anderson Chaves; Guarda Municipal; e o vereador Leãozinho (Patriota) 
acompanharam as ações 

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO
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FRENTE A FRENTE
ACERVOS- Estamos vendo fazendo sucesso nas re-

des sociais a publicação do rico acervo de AMÉRICO 
MARTINS FILHO, com todas as edições dos jornais 
DIÁRIO DE MONTES CLAROS, JORNAL DE NOTÍCIAS 
entre outros inclusive, revistas. Fazendo sucesso as 
publicações das minhas primeiras colunas no DIÁRIO 
DE MONTES CLAROS a partir de 65. Tenho um acer-
vo particular de muitas e muitas fotos, mas estou dei-
xando as mais antigas, para serem publicadas no meu 
próximo livro. Quem também tem um acervo gigante 
de fotos é o conhecido fotografo RILSON SANTOS.

ECONOMIA SENSÍVEL- A instalação da Comissão 
de Orçamento na Câmara deve acentuar os debates 
sobre a prorrogação do auxílio emergencial, que já fi-
zeram o Ibovespa cair na terça-feira. Com o mercado 
mostrando receios de mais despesas públicas, o real, 
que fechou em baixa frente ao dólar, mais uma vez, 
teve o pior desempenho no mundo entre as moedas 
globais, mesmo com o Banco Central vendendo de 1 
bilhão de dólares no mercado de derivativos.

QUE BRASIL É ESTE? O povo parece que acomo-
dou, mas isso é devido a pandemia, pois do contrário 
estariam todos na rua, protestando principalmente 
contra as atitudes dos Ministros do STJ, que estão aí 
aprovando medidas absurdas e  até mesmo inocentan-
do CORRUPTOS que saquearam o país. Querem tirar 
de qualquer jeito o poder do presidente Bolsonaro, 
que como sempre digo é um guerreiro por enfrentar 
os poderosos da República e parte da imprensa.

AUTONOMIA BACEN- Se a votação na Câmara do 
projeto de lei que prevê a autonomia do Banco Central 
for aprovada sem mudanças em relação ao Senado, vai 
direto a sanção presidencial. O PL prevê mandato de 
quatro anos para diretores e presidentes do BC, sem 
coincidir com o mandato do presidente da República. 
O texto também cria uma espécie de “duplo mandato”, 
ao colocar como atribuição da autoridade monetária, 
além do controle da inflação, a busca pelo pleno em-
prego.

E O OSCAR VAI- Sem o Glamour dos anos doura-
dos, mas sempre é um evento marcante o Oscar 2021 
definiu os filmes indicados para sua shortlist, uma lis-
ta prévia em nove das categorias da grande premiação 
do cinema internacional. a lista final de indicados em 
todas as categorias será revelada em 15 de março e a 
cerimônia está marcada para o dia 25 de abril (mais 
tarde do que o normal). O Brasil não teve pré-indica-
dos, apesar da expectativa pelo filme “Babenco”.

principalmente políticos, bem como os releases e que 
sempre recebo de Brasília. E vamos em frente, com 
muita esperança de um Brasil melhor.

EXPLICANDO MELHOR, Luiza Helena Trajano 
afirmou que o objetivo da iniciativa lançada por ela 
para vacinar toda a população brasileira até setem-
bro não é comprar vacinas. “O que estamos fazendo é 
perguntando onde o governo quer que a gente ajude. 
Se o problema fosse dinheiro, seria mais fácil”, disse.

ENQUANTO ISSO uma notícia boa, a  Anvisa votou 
para dispensar a necessidade de registro de vacinas 
a serem importadas da Covax, o consórcio global da 
Organização Mundial da Saúde. O Brasil deve rece-
ber 10,7 milhões de doses via Covax neste primeiro 
semestre.

AUMENTANDO cada vez mais o número de moto-
queiros pelas ruas da cidade, e muitos abusando e cir-
culando em alta velocidade entre os carros e até avan-
çando sinais. UMA MAIOR FISCALIZAÇÃO precisa ser 
feita para orientar os que estão ai colocando em peri-
go suas vidas, também de pedestres e até motoristas...

E O GOVERNO FEDERAL pretende enviar nesta ou 
na outra semana, projeto de lei que permite a priva-
tização dos CORREIOS. Existem já 35 projetos priori-
tários no Planalto que deverão ser entregues nas pró-
ximas horas...

FÁTIMA TURANO aterrissou ontem em Trancoso, 
no aeroporto particular do condomínio onde com-
prou uma casa para Letícia e Leandro ficaram mais 
próximos do restaurante FAVORITTO no “Quadrado”. 
Mas ela e Eliziário preferem mesmo a casa em Arraial 
D’ Ajuda, no condomínio top “Águas D’Ajuda... 

PEC DE GUERRA Ministro da Economia liga bene-
fício do auxílio emergencial à cláusula de calamida-
de, uma espécie de nova ‘PEC de guerra’, para evitar 
crime de responsabilidade fiscal. A ideia é pagar mais 
três parcelas do benefício, de R$ 200 cada.

QUE VENHA LOGO mais VACINAS, para vacinar 
as pessoas de meia idade e dar mais tranqüilidade a 
todos. Pelo visto, com a morosidade da chegada dos 
lotes, isso vai prolongar até o final deste ano e olhem 
lá, que não vai dar para vacinar toda população bra-
sileira.

GOSTO DE LER os comentários da valorosa equi-
pe de jornalistas do Jornal online GAZETA DO POVO, 
inclusive tiro dali ideias para os meus comentários 

HOJE É O ANIVERSÁRIO de LETÍCIA TURANO TRINDADE. Falar do 
charme da beleza e elegância de Letícia é cair na mesmice, pois, 
além disso, tudo ela é uma influenciadora famosa, empresária 
no setor de Marketing e junto com seu esposo Leandro Oliveira, 
são proprietários dos restaurantes FAVORITTO aqui em Moc e em 
Trancoso. Mãe carinhosa de Liza e Luca, ela preocupa também 
com o social fazendo um trabalho nobre em prol das criancinhas. 
Viva para esta minha afilhada de casamento que vai festejar com 
a família a vida hoje em Arraial-Trancoso.

UM CLOSE no charme de Fernanda Lopes Prates, que junto com 
seus pais Joãozinho e Adriana, comandam o excelente restaurante 
"Duca Goumert".

O INESQUECÍVEL "BARZINHO DO THEO"  Como estou  devido a 
pandemia relembrando alguns fatos importantes. Vou destacar 
hoje o "BARZINHO DO THEO" que durante 40 anos esteve 
presente no Parque de Exposições e tudo começou quando havia 
barraquinhas cobertas de palhas no início da entrada do parque. 
Depois, já como barzinho com uma infraestrutura, passei para o 
local onde funciona hoje e parece a casa dos ruralistas, ao lado 
da escada que dá acesso a diretoria. E quando foram construídos 
vários espaços ao lado do pavilhão, lá estava O BARZINHO DO 
THEO, reunindo durante a festa agropecuária toda sociedade e 
personalidades que vinham visitar Moc. Infelizmente, a atual 
diretoria resolveu DERRUBAR os espaços onde funcionavam os 
melhores bares e restaurantes e a EXPOSIÇÃO AGROPECUARIA, 
perdeu seu GLAMOUR e se tornou mesmo uma área de grandes 
eventos. Mas durante estas várias décadas o BARZINHO DO 
THEO, marcou mesmo, como ponto principal de confraternização 
dos amigos. Veja nesta foto como ficava superlotado o famoso 
barzinho.

A CONFRATERNIZAÇÃO era das maiores e muitos ficavam a espera 
de mesas vagas. Fiquei muito triste quando a diretoria acabou 
com o bar e achei até uma falta de consideração e respeito, pois o 
BARZINHO DO THEO era marca registrada da festa Agropecuária. 
Mas tudo passa...

O MÉDICO Wertman Vilela, exibindo orgulhoso o certificado que 
recebeu da ALCON como um dos cirurgiões brasileiros que fizeram 
2 mil cirurgias de Cataratas usando laser de femtossegundo. 
Poucos cirurgiões brasileiros possuem esta honraria. Aplausos e 
mais aplausos também para o seu HOSPITAL DE OLHOS DO NORTE 
DE MINAS que foi reconhecido pelo "Great Place to Work Brasil", 
como lhe entregou também o premio na 7° posição na Categoria 
hospitais.

RUY E RAQUEL MUNIZ, com sua bela família, ou seja, os quatro 
filhos e as duas netinhas. O filho David que reside em São Paulo 
veio especialmente para comemorar o aniversário junto com eles. 

O RENOMADO estilista ASCÂNIO MACEDO foi bastante festejado 
nos últimos dias pelo aniversário e está ai recebendo o carinho de 
Raquel Chaves, Aldenise Athayde e Lilian Amaral.

RECEBENDO OS AMIGOS e companheiros de infância Saulo 
Wanderley, Zé Augusto Alkimim, Odorico Mesquita e Tony 
Figueiredo que é o mais novo da turma.

TODAS AS AUTORIDADES que vinham para a festa Agropecuária, 
faziam questão de marcar presença no "Barzinho do Theo" como 
o então governador Antonio Anastasia com o deputado Carlos 
Pimenta, o presidente da Rural, Alexandre Viana e o então prefeito 
Ruy Muniz.

NA FEIJOADA DO THEO no ano passado, os queridos amigos Pepe 
e Margareth Zuba Drumond (Fotogenio)


